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Governo e MP assinam acordo para 
regularização fundiária de parque do NM

Funed firma parceria 
para desenvolver colírio 
à base de cannabis
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A formação e a ampliação de redes de enfren-
tamento à violência doméstica e familiar contra 
a mulher e reflexões sobre a violência política 
contra as mulheres serão abordadas na terceira 
semana dos Encontros com a Procuradoria da 
Mulher da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). Os debates serão realizados nesta terça-
feira (26/4), às 14 horas, no Auditório José Alencar. 
A superintendente da Coordenadoria da Mulher 
em Situação de Violência Doméstica e Familiar 
(COMSIV) do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, 
desembargadora Ana Paula Nannetti Caixeta, tra-
tará do primeiro tema.

A Superintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros concluiu na quarta-fei-
ra, 20 de abril, encontro de capacitação de far-
macêuticos dos municípios de Olhos-d’ Água, 
Fruta de Leite, São João do Pacuí e Montezuma 
que, a partir de maio deste ano vão assumir 
a execução da Política de Descentralização do 
Componente Especializado da Assistência Far-
macêutica (PDCEAF). A iniciativa está sendo 
conduzida pela Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG). 

Os moradores de Cruz dos Araújos, distrito pertencente ao município de Cônego Marinho, viveram um domingo (24/4) 
de comemoração. Após calorosa recepção da população e de diversas lideranças, o deputado estadual Gil Pereira entregou à 
comunidade rural um veículo 0 km (Fiat Argo), através de recursos de emenda parlamentar de sua autoria. 

Mega-Sena acumula e 
deve pagar R$ 36 mi no 
sorteio de hoje (26)
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Debates abordam 
violências doméstica e 
política

Comunidade de Cruz dos Araújos 
recebe carro zero km, através de 
emenda de Gil Pereira

DIVULGAÇÃO

Maioria dos municípios 
da Regional de Saúde 
de Moc já aderiu à 
descentralização

POLÍTICA 4 POLÍTICA 4
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SAÚDE 6

O governador Romeu Zema participou, nesta segunda-feira (25/4), na 
sede do Ministério Público do Estado de Minas Gerais (MPMG), em Belo 
Horizonte, da assinatura do Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) 
para regularização fundiária e implantação do plano de manejo do Par-
que Estadual de Serra Nova e Talhado, no Norte de Minas. 

DIVULGAÇÃO

Uma parceria entre o Ministério Público e o Cimams 
possibilitou a capacitação de atendentes de 25 municípios 
do Programa de Defesa do Consumidor – Procon Regional 
participaram do primeiro curso de capacitação para aten-
dimento com qualidade aos consumidores que solicitarem 
as informações e serviços. 

Técnicos das unidades dos 
Procons Regionais são 
capacitados pelo MP e Cimams

SENAR/ DIVULGAÇÃO

Após alguns anos trabalhando no 
plantio e colheita em propriedades 
da região de abrangência do Projeto 
Jaíba, Poliana Teixeira Soares conse-
guiu conquistar sua independência 
financeira e alçar novos voos pro-
fissionais investindo no seu próprio 
negócio rural.

ATeG proporciona mudanças de vida em Matias 
Cardoso através da produção de pimenta

SAÚDE 6

AGRONEGÓCIO 9
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A comunicação faz parte da vida 
de todas as pessoas no dia a dia 
de trabalho. Conseguir transmitir 
ideias, argumentar, negociar e con-
vencer são habilidades muito dese-
jadas no mundo corporativo.

Por mais simples que possa 
parecer, afinal, estamos nos co-
municando o tempo todo, é uma 
competência que vai além de sim-
plesmente transmitir uma mensa-
gem. É preciso garantir uma comu-
nicação realmente eficaz.

Quando assistimos as palestras 
e vídeos do Augusto Cury, Jamil 
Albuquerque, Liamar Fernandes, 
Brené Brown, Cleiva Coelho, Aurea 
Regina de Sá, entre tantos outros 
talentos que admiro e me modelo, 
é nítido como esses profissionais 
se comunicam com excelência. Por 
mais que algumas pessoas tenham 
uma facilidade natural em comuni-
cação, se trata de uma habilidade 
que pode (e deve) ser desenvolvi-
da, pois boa parte dos conflitos na 

rotina de trabalho (e no mundo) 
são causados por falhas e ruídos na 
comunicação.

Uma pesquisa realizada pela 
consultoria Deloitte apontou que 
os funcionários das empresas no 
Brasil estão mais insatisfeitos com 
a comunicação interna no ambien-
te de trabalho do que com os pró-
prios salários. Por volta de 80% dos 
entrevistados afirmaram falta de 
informações sobre as atividades da 
organização.

Se você tinha alguma dúvida so-
bre a importância da comunicação 
eficaz, tenho certeza de que após 
conferir os dados a seguir, ficará 
mais claro entender a importância 
em continuar aprendendo sobre o 
assunto.

As consequências negativas da 
comunicação ineficaz

São muitos os problemas que 
surgem quando a comunicação 

falha no ambiente de trabalho. As 
consequências podem ser bem se-
veras para o dia a dia dos colabo-
radores e os resultados da organi-
zação. Alguns dos principais efeitos 
negativos são:

• maior número de conflitos;
• insatisfação e desmotivação;
• redução do índice de produ-

tividade;
• maior número de turnover e 

absenteísmo;
• dificuldade para disseminar 

mensagens importantes;
• falhas nas tomadas de deci-

sões e execução de projetos;
• aumento de custos devido aos 

maiores erros cometidos.
Mas, afinal, como desenvolver 

uma comunicação eficaz?
Acredito que todo ser humano 

tem um potencial enorme dentro 
de si. Por mais que a comunicação 
eficaz seja um desafio para muita 
gente, é possível desenvolvê-la. 
Para isso, cada um deve, de acordo 

com as suas singularidades, encon-
trar os melhores meios para apri-
morar esta habilidade. Compartilho 
algumas dicas que podem guiar 
este processo:

Tudo começa com autoconheci-
mento

Ter clareza sobre os seus pontos 
de vulnerabilidade, crenças limitan-
tes e conseguir reconhecer e do-
minar as suas emoções é essencial 
para se comunicar com excelência. 
Ao saber como você funciona e está 
se sentindo, pode ter certeza de 
que será mais fácil transmitir ideias 
e dialogar com as pessoas de manei-
ra confiante e persuasiva.

O óbvio deve ser dito
Lembre-se de que o óbvio para 

você não é para o outro. Ao se co-
municar, nunca parta da ideia de 
que o receptor da mensagem tem 
as mesmas referências e conheci-
mentos que você.

Ainda inconformado com as decisões dos ministros do Supre-
mo Tribunal Federal em relação as condenações feitas a partir das 
denúncias da Operação Lava Jato, o ex-coordenador da operação, 
Deltan Dallagnol , lamentou em suas redes sociais os rumos que 
o país tomou a partir daí. Segundo ele, “se o STF tivesse o mesmo 
empenho em condenar os corruptos da Lava Jato que teve para con-
denar Daniel Silveira, nosso país estaria muito melhor. E eu com-
plemento: entre os percalços que estão ocorrendo, a democracia 
no Brasil está se desestruturando cada vez mais. E os culpados se 
encastelam nos três poderes.

KAKAy E A LITURGIA JURíDICA

Um dos criminalistas mais famosos do Brasil, o ousado advogado 
Kakay circula pela internet com vestimenta inusitada: beca e sunga. 
Ele, que possui uma das línguas mais afiadas do Brasil, afirma que 
a foto teria vazado em grupos do meio jurídico no WhatsApp, e que 
foi tirada no início do isolamento da pandemia do coronavírus. Ele 
explicou que, quando participava de audiências em casa, não usava 
terno, mas “sempre usava beca em homenagem aos tribunais”. Pelo 
clique, ele foi criticado por figuras do meio jurídico. A procuradora 
Janice Ascari, que tem mais de 37 mil seguidores no Twitter, publi-
cou o seguinte: “Vai eu tirar foto de beca e maiô pra ver o que o 
CNMP faz comigo.” Não é a primeira vez que a vestimenta de Kakay 
vira notícia. Em 2019, ele foi fotografado usando bermuda no STF. 
Para a sorte do causídico, ele atua em meio privado, não precisando 
prestar contas como se funcionário público fosse. 

CIRO GOMES NO TWITTER

O pré-candidato à presidência da República pelo PDT, Ciro Go-
mes tem mandado os seus recados pelo Twitter. Em uma postagem 
ontem, ele escreveu que está “acostumado a agir em território de 
sombra entre o moral e o imoral, o legal e o ilegal, Bolsonaro acaba 
de transformar o instituto da graça constitucional em uma desgraça 
institucional. Tenta, assim, acelerar o passo na marcha do golpe. 
Mas não terá sucesso”. De retórica em retórica, Ciro não sai do lu-
gar.

JUSTIçA BRASILEIRA

A nova prisão da conhecida doleira Nelma Kodama desta vez por 
envolvimento em esquema de tráfico internacional de cocaína, é 
mais um exemplo da incongruência da justiça brasileira quando so-
brepõe tecnicalidades em detrimento do bom senso e da justeza 
propriamente. Nelma foi condenada e presa em 2014 na Operação 
Lava Jato por corrupção, evasão de divisas e organização criminosa 
e, após ser beneficiada por indulto natalino presidencial em 2017, 
foi novamente acusada por receptação de joias roubadas em 2018 e, 
em 2019, solta por determinação da Justiça federal, apesar de seus 
antecedentes pouco recomendáveis. A reincidência da doleira na 
delinquência era mais que previsível e é nesse ponto que a Justiça 
peca em todas as instâncias e nos mais diversos crimes: o alto índice 
de repetição de crimes por condenados soltos. É preciso mudar.

REAJUSTE SERÁ DECIDIDO PELO STF

A ação que questiona o reajuste dos salários dos servidores pú-
blicos de Minas será julgada pelo plenário virtual do Supremo Tri-
bunal Federal entre os dias 6 e 13 de maio. O ministro Luís Roberto 
Barroso já tinha concedido uma liminar contra o reajuste acima dos 
10,06%, proposto pelo Governo de Minas, atendendo a reivindica-
ção do governo mineiro. Os deputados estaduais minérios votaram 
alterações na proposta do governo concedendo reajuste de 24% aos 
servidores da saúde e da segurança pública e outros 33,24% para o 
magistério. Além de tentar forçar o reajuste, os parlamentares que 
fazem oposição ao governo contam com o desgaste do governador 
Romeu Zema junto ao funcionalismo público do estado. 

ESCASSEZ DE REMÉDIOS

Hospitais e farmácias no país têm relatado escassez de alguns 
medicamentos nas prateleiras – de dipirona injetável e antibióti-
cos até os de alto custo, como os usados em doenças como lúpus, 
Guillain-Barré e Crohn. De acordo com secretarias de Saúde e enti-
dades do setor, há problemas na importação de insumos por causa 
da guerra na Ucrânia, lockdown na China e protesto de funcioná-
rios em portos e aeroportos. Gestores admitem a necessidade de 
interromper tratamentos e adiar cirurgias eletivas. A lista com medi-
camentos afetados já está extensa.

Conheça as modalidades de 
seguro para condomínios

Alimento orgânico ou convencional: 
qual é o melhor? (Parte 1) 

JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

VALTER CASARIN
COORDENADOR CIENTÍfICO - NPV

Por incrível que pareça, a pola-
ridade existente em muitos assun-
tos do nosso cotidiano também se 
aplica aos alimentos. Existem aque-
les que defendem o consumo de 
alimentos orgânicos, considerando 
qualquer outro que não for orgâni-
co não adequado. Mas, será mesmo 
que devemos pensar dessa forma?

Para iniciarmos a nossa análise, 
é importante entender a diferença 
entre o alimento orgânico e o con-
vencional. A diferença está na forma 
de produção: enquanto no sistema 
orgânico defensivos agrícolas e fer-
tilizantes minerais não são usados, 
no sistema convencional é permiti-

do o uso desses insumos. Mas será 
que um alimento que usa defensi-
vos e fertilizantes minerais deixa de 
ser orgânico? Ou todos os alimen-
tos produzidos pela agricultura são 
orgânicos? Será que é possível pro-
duzir um tomate orgânico e outro 
não orgânico? A composição desses 
dois alimentos é diferente?

Devemos entender que as plan-
tas são seres vivos, que respiram 
e transpiram, crescem e se repro-
duzem como nós. Os vegetais ne-
cessitam de nutrientes para que 
esses processos possam acontecer 
e tenham seu adequado desen-
volvimento e produção. Esses nu-

trientes devem estar no solo, em 
formas assimiláveis. Aliás, as plantas 
absorvem os nutrientes em formas 
específicas, como por exemplo: o 
nitrogênio é absorvido nas formas 
de NH4+ e NO3-, o potássio na for-
ma de K+ e o fósforo na forma de 
H2PO4-. Assim, independente do 
fertilizante aplicado, a planta exige 
os nutrientes exclusivamente nessas 
formas.

Os fertilizantes minerais têm sua 
origem a partir de fontes naturais. 
Nos casos do fósforo e do potássio, 
os fertilizantes contendo esses nu-
trientes são originados de minérios 
encontrados na natureza com alta 

concentração desses nutrientes. Já 
o nitrogênio, tem sua origem no ar 
atmosférico, que por processos quí-
micos é transformado em formas de 
nitrogênio assimilável pela planta.

Isso nos faz afirmar que a compo-
sição de qualquer tipo de alimento 
será sempre orgânica. O tipo de ferti-
lizante não fará um alimento ser mais 
orgânico do que outro. Sobre esse 
tema, existem vários levantamentos 
de pesquisa comparando os alimen-
tos produzidos pelos dois sistemas de 
produção, orgânico e convencional, 
não havendo diferenças na compo-
sição nutricional dos alimentos gera-
dos por esses sistemas.

Tanto a Lei nº 4.591/1964 quanto 
o Novo Código Civil estabelecem a 
obrigatoriedade da contratação de 
seguro para cobrir toda a edificação 
contra o risco de incêndio ou ou-
tros eventos quaisquer, que possam 
causar destruição total ou parcial das 
instalações.

De acordo com as leis vigentes, o 
síndico responde ativa e passivamen-
te, em juízo ou fora dele, por qual-
quer inadequação ou insuficiência 
constatada de seguro.

Já que a legislação não categoriza 
quais os outros eventos que devem 
ser segurados além de incêndio, dei-
xando de lado a definição das cober-
turas obrigatórias, é preciso adquirir 
um seguro que garanta todas as ocor-
rências a que o condomínio esteja 
sujeito.

Entre eles, podem ser destacados: 
raios, explosão, queda de aeronaves, 
danos elétricos, vendaval, impacto 
de veículos, quebra de vidros, roubo, 
bem como os seguros de responsabi-
lidade civil do condomínio, do síndi-
co, dos portões e veículos.

Também é necessário lembrar que 
a responsabilidade pela renovação do 
seguro é do síndico. Além disso, não 

se justifica a insuficiência de cobertu-
ras em apólices vencidas. Portanto, 
é essencial a revisão de valores e de 
coberturas a cada renovação.

Qual a diferença entre cobertura 
ampla e simples?

Escolher o seguro que melhor se 
enquadre à realidade e às necessida-
des de cada condomínio é essencial 
para se manter o patrimônio total-
mente protegido.

Pensando nisso, as seguradoras 
criaram produtos específicos. Os se-
guros de cobertura simples englobam 
apenas danos causados à edificação 
ou equipamentos de uso comum por 
incêndio, queda de raio, explosão e 
queda de aeronaves.

As demais coberturas – danos 
elétricos, vazamento de água de 
chuveiros automáticos (sprinklers), 
desmoronamento total ou parcial, 
impacto de veículos, roubo de bens, 
tumultos/greves/lockout, vazamento 
de tanques e tubulações, vendaval e 
granizo – são opcionais na cobertura 
simples. Ao passo que na cobertura 
ampla estão inclusas.

Existem ainda as coberturas espe-

ciais, que podem ser contratadas isola-
damente para ambas as modalidades, 
devendo ser avaliadas de acordo com 
cada caso. São elas: danos morais, in-
cêndio de bens do condomínio, per-
da de aluguel, RC (responsabilidade 
civil) veículos, RC Condomínios, RC 
síndico e valores no interior do con-
domínio, entre outras.

A modalidade ampla garante a 
indenização para danos totais da edi-
ficação. Por outro lado, mesmo que 
um condomínio com cobertura sim-
ples contrate um opcional, isso não 
significa adquirir a mesma cobertura 
garantida na ampla.

A maior vantagem do seguro de 
cobertura ampla é a segurança que o 
condomínio tem por estar totalmente 
coberto, caso ocorra um sinistro. Em 
contrapartida, o custo é a principal 
desvantagem, podendo representar 
até mais que o dobro da cobertura 
simples.

O bom é que o seguro de cober-
tura ampla não é obrigatório para 
condomínios. A resolução que esta-
beleceu esta modalidade de seguros 
(resolução CNSP 218/2010) determi-
nou obrigações apenas às segurado-
ras, e não aos condomínios. Portanto, 

trata-se de uma modalidade opcional.

Quando a cobertura ampla é mais 
recomendada?

A contratação de seguro de co-
bertura ampla é recomendada para 
edifícios que possuem risco de de-
sabamento por obras ou reformas já 
realizadas, alagamento e terremoto. 
Com isso, o imóvel passa a ter garan-
tia de reconstrução por perda total 
em um número maior de ocorrências.

O seguro se aplica em toda e 
qualquer edificação, mas é indicada, 
principalmente, para os condomí-
nios do litoral e para aqueles mais 
antigos, com maior número de in-
tervenções e mudanças nas unida-
des autônomas.

Vale ressaltar que pode haver 
algumas pequenas variações entre 
as seguradoras nas modalidades de 
cobertura ampla, com a inclusão ou 
exclusão de alguns itens. Por esse 
motivo, é sempre crucial comparar 
as possibilidades. E existem algu-
mas companhias tradicionais em 
seguros para condomínios que ofe-
recem a modalidade ampla a preços 
mais competitivos. Basta pesquisar.

2 OpiniãO
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Comunicação eficaz: por que é uma habilidade 
essencial nas organizações?(Parte 1) 

Necessidades básicas

TANIA DE MIRANDA
CONSuLTORA EMPRESARIAL EM GESTãO DE 

PESSOAS, MARKETING, LIDERANçA GLOBAL, COAChING 
DE CARREIRA, E PALESTRANTE INTERNACIONAL

ANDRÉ NAVES
DEfENSOR PÚBLICO fEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS huMANOS E SOCIAIS. 

ESCRITOR, PROfESSOR E PALESTRANTE; CONSELhEIRO DO ChAVERIM, GRuPO DE 
ASSISTêNCIA àS PESSOAS COM DEfICIêNCIA

Deltan Dallagnol e o 
Desmanche Da lava Jato

DIVULGAÇÃO

As necessidades humanas foram 
esquematizadas na famosa Pirâmide 
de Maslow, que vai da fisiologia à 
realização pessoal. Ela demonstra 
que as pessoas só atingem elevados 
patamares da criatividade e da reali-
zação pessoal depois de terem sido 
satisfeitos os requisitos básicos de 
sobrevivência, tais como alimenta-
ção, abrigo e repouso, entre outros.

Ou seja, as capacidades huma-
nas voltadas para a inovação tec-

nológica, a criatividade artística, a 
eficiência no trabalho e o aprovei-
tamento educacional, só podem ser 
estimuladas por meio de uma rede 
articulada de iniciativas e políticas 
públicas que visem ao atendimento 
das necessidades mais essenciais do 
ser humano.

A pena de Graciliano Ramos em 
Vidas Secas e as tintas de Cândido 
Portinari no quadro Retirantes são 
ilustrações simbólicas dessas trevas 

desumanizantes, que tão mal fa-
zem à sociedade. Personagens que 
de tão carentes de quaisquer ele-
mentos mais fundamentais a uma 
condição digna confundem-se com 
a paisagem agreste, com os animais 
esquálidos e com a vegetação inerte.

Nos centros urbanos, a miséria 
está estampada a cada esquina, nos 
sem-teto que invadiram as ruas e, 
pedintes, desafiam a sensibilidade 
dos mais abastados. O único objeti-

vo que os mantêm vivos é a luta pela 
sobrevivência. Buscam a superação, 
ainda que inconscientemente, dos 
primeiros degraus daquela pirâmi-
de... E nessa jornada incessante, toda 
a energia criativa, inerente à condição 
humana, é desperdiçada.

 
Quantas ideias, quantas soluções, 

quantas inovações não se perderam, 
e ainda se perdem, nas brumas da 
exclusão social?
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Farra no ‘cotão’ já supera R$54 milhões este ano

Comissão obriga serviços de emergência a oferecer 
atendimento diferenciado para pessoas com 
deficiência

Comissão dá prioridade no 
acesso ao Pronatec a famílias 
chefiadas por mulheres

Ministro suspende reajuste concedido por deputados

Quem enterrou coquinho 
de jegue em Mato seco?

Pois então minha gente mais 
que biita..eu fico cá a pensar que 
os nossos nobres Edis são verda-
deiros investigadores e até geó-
logos e cito o caso do combativo 
Edil conhecido internacionalmen-
te combativo que disse em alto e 
bom som na última reunião que 
depois de exaustivas pesquisas...
ele descobriu que a localidade 
de Mato Seco tem um coquinho 
de Jegue enterrado lá.. e qual a 
consequência disso? Simples ué...
nada de bom acontece por la...ne-
nhuma obra vai pra frente é pior 
do que sapo cururu enterrado e 
praga de sogra.. Agora o duro é 
descobrir quando e quem enter-
rou o coquinho Jegue..o lugar só 
cresce como rabo de cavalo.

Casal no bico do urubu

Meninos excessivamente ale-
gres ou rapazinhos livre leve e 
soltos e até vocês menininhas dos 
pezinhos ligeiramente grandões... 
espia só... um casal de jaburu (ho-
mem e mulher feia por demais) 
foram ao motel... e pensavam que 
iriam ter uma noite arretada de 
caliente... mas ao chegar... eles fo-
ram rendidos por dois bandidos 
safados amigos do alheio que to-
mou tudinho que eles tinham de 
merrequinha e ainda ameaçaram 
ficar com a mulher... mas depois 
de ver a figurinha... eles desis-
tiram... e foi a primeira vez que 
eu ouvi dizer que a feiura salvou 
alguém... ta vendo andar com 
mulher feia também tem suas 
vantagens... né não? Pois eles se 
danaram...

Ovo de tartaruga cura 
impotência?

Agora espia só... os homens 
vivem estressados e na hora do 
vamos ver...fica só no ver e eles 
tentam curar de todas as manei-
ras e ninguém sabe quem saiu 
com essa...de que ovo de tarta-
ruga é ótimo para dar sustança e 
o homem voltar a ficar macho...
mas os cientistas estão dizendo 
que isso é uma tremenda de uma 
mentira e que deixem as tartaru-
guinhas em paz...afinal de contas 
isso é apenas lenda que alguém 
um dia inventou e o povo que é 
mais crédulo do que eu...embar-
caram nessa e olha só...estavam 
até contrabandeando os ovos e 
nadica de nada das tartarugui-
nhas nascerem...ainda bem que 
cá na tem isso... Ah tatu não bota 
ovo não viu? ta

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então ta viu mal acaba-
do... vamos agora poder falar o 
nosso besteirol de cada dia.... ou 
seja deixar de ficar falando coisas 
sérias e vamos rir um tantão...afi-
nal de contas rir é o melhor remé-
dio para todos os males e onde 
vamos poder oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma bite-
lona dose de bom humor- um dia 
dois jovens médicos ortopedistas 
vinha proseando quando viu um 
hominho andando com muita 
dificuldade e com as pernas bem 
abertas...e um fez um diagnosti-
co...e o colega retrucou dizendo 
que não...que parecia outro tipo 
de doença...então foram pergun-
tar ao hominho e um falou o que 
pensava....o colega desconversou 
e deu outro e quando o hominho 
sapecou- Tu errou...ele errou e eu 
errei...fui peidar e caguei...só.

Espia que bichinho tarado 
Transa com a sogra e a avó

Meninos que babado é esse 
minha gente biita... espia só mas 
o morcego...o bichinho noturno 
mesmo que dorme de cabeça 
para baixo para o sangue descer...

pois é...primeiro ele encontra uma 
gatinha ou melhor uma morcegui-
nha toda xônada e contrai matrimô-
nio com ela...mas aí depois de casa-
dos...ele depois de fazer amor com 
ela...não deixa a sogra na seca não...
transa com a sogrinha...e de que-
bra transa sua vovozinha...uai que 
morceguinho taradão...será que ele 
faz isso é para humilhar agente que 
comparece no limite? Quem disse 
isso foram os cientistas... e por favor 
nem tente imitar o bichinho que se-
não tu vai ganhar é estanho quente.

Celular salva vida

Pois muito que bem... eu coloco 
um título para chamar sua atenção... 
e agora eu vou te explicar tudinho o 
que aconteceu... um hominho esta-
va trabalhando e eis que de repente 
apareceram uns safados amigos do 
alheio com paus de fogo para garfar 
a merrequinha do estabelecimen-
to... ele estava presente e os safados 
pipocaram azeitona quente nele e 
ele só não partiu para a cidade dos 
pés juntos pelo fato de ter no bol-
so da camisa um celular... mas que 
biitinho... ta vendo... celular não só 
enche a paciência não... as vezes ele 
tem utilidade e quer mesmo saber? 
Tem momento que tu até consegue 
fazer uma ligação sabia disso? É... 
sem sempre... isso é veró.

Beiçada mortal

Eita que agora eu vi o que é pai-
xão mortal... espia só seu menino... 
um menino chegou todo apaixona-
do e bestinha da silva Xavier e sape-
cou uma beiçada daquele de desen-
tupir pia... (beiçada no caso é beijo...
viu?) e nesse momento a menina 
desmaiou... isso mesmo e teve que 
ser levada para o hospital ligeiro e 
com o corpito todo empolado... e o 
médico disse que a menina tem uma 
alergia seriíssima e não pode ver o 
gosto de avelã... e o porco do namo-
rado tinha comido a nozes (eles no 
caso uai) e não tinha escovado as 
canjiquinhas (dentes) e por isso a 
menina passou mal... Agora porqui-
nho ou porquinha vê se quando for 
dar uma beiçada no amado ou ama-
da escove as canjiquinhas né?

O Crime esta 
compensando e muito

O grande estadista e militar Char-
les De Gaulle foi uma das maiores 
personalidades desse mundão sem 
porteira de meu Deus e que ficou 
conhecido por sua firmeza... hones-
tidade e maturidade contra todo tipo 
de corrupção... Ele foi convidado a 
visitar a nossa gloriosa terrinha do 
Bananal e veio ficar alguns dias e fi-
cou estarrecido... Ele ao ser pergun-
tado sobre o Brasil ele devolveu com 
uma pergunta... O Brasil é um pais 
sério? Claro que não é.... Espia só... 
Os condenados recebem salário para 
família se manter.. comem do bom 
e do melhor e agora vão ter house 
nova quando sair enquanto o cida-
dão trabalhador não tem nadica de 
nada.. é sério? Eca.

Montei no Porco

Pois então minha gente mais que 
biita.... chegou o momento que me-
nos gosto que justamente de dei-
xar vocês... mas eu tenho mesmo 
que ir... vou montar no porco....
picar a mula...deitar o cabelo e cair 
no capinado...mas não se preocu-
pe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser e até lá saiba se com-
portar como gente civilizada e por 
favor lembre-“Vinde a mim todos 
que estais cansados fracos e opri-
midos e vos aliviarei.” Bíblia Sagra-
da é para pensar mesmo...

O Fuso do dia é - A TV Plim 
Plim do Rio com o Jornal Nacional 
que vem fazendo um jornalismo 
terrorista desde o inicio da pan-
demia e informa pouco e faz sen-
sacionalismo que o povo já enten-
deu o recado e rejeita... Xô coisa 
ruim...Fora

O Xonado do dia – Os candi-
datos que tem propostas... que vão 
até ao eleitor...que gasta sola de 
sapato e não suja a cidade e tem 
propostas concretas...e que sejam 
d aqui né? Esses merecem o voto... 
sucesso nobre guerreiros... Fui

Última

O ministro do Supremo Tribunal 
Federal, Luís Roberto Barroso acatou 
ontem o pedido de liminar do gover-
no de Minas e suspende os reajustes 
adicionais de 14% para os servidores 
da saúde e segurança pública e 33% 

para a educação. Como se trata de 
uma decisão liminar é necessário que 
ela seja analisada pelos demais mi-
nistros do tribunal, o que acontecerá 
no plenário virtual do STF. Ainda não 
há data marcada para o julgamento. 

Até lá, os percentuais adicionais estão 
suspensos. Para Barroso, as emendas 
aprovadas pelos deputados estaduais 
mineiros no projeto do executivo, 
que previa um reajuste de 10,06% a 
todos os servidores, são inconstitu-

cionais, pois caberia apenas ao gover-
nador propô-las. Na verdade, a deci-
são já era esperada pelos deputados, 
que contam mesmo é com o desgaste 
político do governador Romeu Zema, 
que busca a reeleição.

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) tem se dedicado as pessoas 
com dificuldades em poder viver 
livremente, como as mulheres que 
são agredidas e ele tem denuncia-
do e crianças que vivem em risco 
também ajudadas por ela através 
de projetos e requerimento. Ainda 
de acordo com o parlamentar a Co-
missão de Defesa dos Direitos da 
Mulher da Câmara dos Deputados 
aprovou prioridade aos estudantes 
de famílias chefiadas por mulheres 
no acesso às bolsas de estudo do 
Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego (Pro-
natec). Disse ainda O parlamentar 
que os “ Projeto de Lei 4291/16, 
altera a lei que institui o Pronatec 
(12.513/11) para incluir os estu-
dantes das famílias com mulheres 
responsáveis pela unidade familiar 
entre as prioridades.” A lei já ga-
rante preferência para estudantes 
de ensino médio da rede pública; 
trabalhadores; beneficiários dos 
programas federais de transfe-
rência de renda; estudantes que 
tenham cursado o ensino médio 
completo em escola da rede públi-
ca ou em instituições privadas na 
condição de bolsista. O vereador 
destacou que as famílias que de-
pendem apenas de um integrante 
para o seu sustento estão sujeitas 
a maior vulnerabilidade. Ele tam-
bém ressaltou que; “as mulheres 

chefes de família sabidamente ga-
nham menos que os homens na 
mesa situação. A proposta reforça 
o apoio do Poder Público a famílias 

que estão expostas a maior vulne-
rabilidade”, disse. Raimundo citou 
estudo da Universidade Federal de 
Santa Catarina que defende políti-

cas públicas que impulsionem as 
famílias chefiadas por mulheres 
como ferramenta para combater a 
reprodução da pobreza”, finalizou.

ASCOM/ CÂMARA 

Com cerca de 45 dias trabalhados 
(e outros 45 a trabalhar) antes do re-
cesso, quando começa a campanha 
eleitoral para valer, deputados e sena-
dores já receberam R$ 54,2 milhões 
por meio de ressarcimentos da cota 
de atividade parlamentar, o famoso 

“cotão”, que paga quase qualquer 
despesa. A maior parte desse valor foi 
para divulgação das imagens das ex-
celências, que, na prática, vale como 
pré-campanha.

De acordo com a Câmara e o Se-
nado, foram gastos R$ 47,5 milhões 

e R$ 6,7 milhões, respectivamente. 
Média de R$ 91,3 mil por parlamen-
tar. Ao incluir os salários de R$ 33,7 
mil mensais, o custo do Congresso 
em menos de quatro meses foi de 
R$74,2 milhões, sem contar os aspo-
nes. Viagem para SP e visita à basílica 

de Aparecida foi taxada de atividade 
parlamentar e reembolsada ao sena-
dor baiano Ângelo Coronel (PSD). 
Um dos recibos apresentados, pelo 
senador Humberto Costa (PT-PE), diz 
respeito a uma viagem de Uber no va-
lor de R$ 7,66. Foi devolvido.

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(REDE) disse que a inclusão tem 
melhorado, embora o número de 
pessoas com deficiência chegue a 
14% da população e muita coisa 
ainda tem que ser feita e destacou 
o papel do deficiente na socieda-
de que segundo ele, quer ter os 
mesmos direitos e deveres e não 
favores e salientou que a Comis-
são de Ciência e Tecnologia, Co-
municação e Informática aprovou 
proposta que obriga as centrais 
telefônicas destinadas à prestação 
de serviços de utilidade pública a 
oferecer atendimento diferencia-
do para pessoas com deficiência, 
na forma da regulamentação. De 
acordo com o parlamentar que é 
cadeirante, a “comissão aprovou 
substitutivo do relator, que ga-
rante atendimento diferenciado 
às pessoas com deficiência, En-
tre essas centrais, incluem-se os 
serviços públicos de emergência, 
como Corpo de Bombeiros (193) 
e Polícia Militar (190), e os disque-
denúncia, como a Central de Aten-
dimento à Mulher no Brasil (180).” 
Disse ainda que o texto aprovado 
é o substitutivo do relator, depu-
tado Roberto Alves (PRB-SP), ao 
Projeto de Lei 7290/17: “A medida 
obrigará as instituições privadas 
e governamentais que prestarem 
serviços públicos a equipar suas 
centrais telefônicas com recursos 
humanos e materiais adequados 
às demandas dessa importante 

parcela da população”, disse o 
parlamentar ainda que a. medida é 
acrescentada ao Estatuto da Pessoa 
com Deficiência (Lei 13.146/15). 
Planos de universalização=A pro-
posta também altera a Lei Geral de 
Telecomunicações (LGT 9.472/97), 

para determinar que os planos ge-
rais de universalização dos serviços 
de telecomunicações elaborados 
pela Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel) garantam o 
atendimento às pessoas com de-
ficiência. A lei atual refere-se aos 

“deficientes físicos”. “A norma em 
vigor, portanto, é omissa quanto às 
demandas das pessoas com defici-
ência que possuam impedimentos 
de longo prazo de natureza mental, 
intelectual ou sensorial”, explica o 
parlamentar. ( VS)

ASCOM/ CÂMARA 
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4 pOlítica

Comunidade de Cruz dos Araújos recebe 
carro zero km, através de emenda de Gil 
Pereira

Debates abordam violências doméstica e 
política

Projeto assegura tratamento de 1ª linha 
no SUS para crianças e adolescentes com 
leucemia

Encontro com a Procuradoria da Mulher desta terça (26) recebe desembargadora e 
ex-deputada para discutir esses temas

Gil Pereira: "Veículo será essencial ao transporte para consultas e 
tratamentos médicos, aliviando os pacientes de significativos custos 
e transtornos no seu deslocamento até Montes Claros, dentre outros 

serviços"

A indicação de Gil Pereira beneficiou a Associação dos Produtores 
e Agricultores Familiares de Cruz dos Araújos (Codecca), 

atendendo à solicitação de Van Madureira, do presidente da 
entidade, Lola, e do vice, Ti

Gil Pereira reafirmou seu compromisso em lutar por mais benefícios 
para os moradores de Cruz dos Araújos, incluindo a melhoria do 

abastecimento de água e da sede da associação

Os moradores de Cruz dos Araújos, distrito pertencente ao município 
de Cônego Marinho, viveram um domingo (24/4) de comemoração

Geninho Zuliani: leucemia corresponde a 30% dos cânceres em 
crianças

DIVULGAÇÃO

Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,21

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 18º

Os moradores de Cruz dos Araújos, 
distrito pertencente ao município de 
Cônego Marinho, viveram um domin-
go (24/4) de comemoração. Após calo-
rosa recepção da população e de diver-
sas lideranças, o deputado estadual Gil 
Pereira entregou à comunidade rural 
um veículo 0 km (Fiat Argo), através de 
recursos de emenda parlamentar de 
sua autoria.

A indicação de Gil Pereira bene-
ficiou a Associação dos Produtores e 
Agricultores Familiares de Cruz dos 
Araújos (Codecca), atendendo à solici-
tação de Van Madureira, do presidente 
da entidade, Lola, e do vice, Ti, que 
participaram ao seu lado da movimen-

tada solenidade de entrega.

SONHO REALIZADO | “Antigo 
sonho que realizamos, servirá ao es-
sencial transporte para consultas e 
tratamentos médicos, aliviando os 
pacientes de significativos custos e 
transtornos no seu deslocamento até 
Montes Claros, dentre outros serviços 
e cuidados com as pessoas, principal 
foco do nosso trabalho na Assembleia 
Legislativa de MG”, ressaltou o deputa-
do Gil Pereira, cuja atuação foi desde o 
início voltada ao atendimento e à me-
lhoria da qualidade de vida da popula-
ção dos municípios norte-mineiros, es-
pecialmente das comunidades rurais.

A formação e a ampliação de re-
des de enfrentamento à violência 
doméstica e familiar contra a mulher 
e reflexões sobre a violência política 
contra as mulheres serão abordadas 
na terceira semana dos Encontros 
com a Procuradoria da Mulher da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). Os debates serão realizados 
nesta terça-feira (26/4), às 14 horas, 
no Auditório José Alencar.

A superintendente da Coorde-
nadoria da Mulher em Situação de 
Violência Doméstica e Familiar (COM-
SIV) do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, desembargadora Ana Paula 
Nannetti Caixeta, tratará do primeiro 
tema.

Já o tema da violência política será 
discutido pela ex-deputada federal e 
presidenta do PCdoB de Belo Hori-
zonte, Jô Moraes.

O evento será transmitido ao vivo 
pela TV Assembleia e pelo canal da 
ALMG no youTube.

Encontros visam contribuir para 
equidade de gênero

Os Encontros com a Procuradoria 
da Mulher fazem parte da iniciativa da 
ALMG de buscar de forma contínua a 
efetividade das políticas públicas, das 
ações e dos programas voltados para 
a equidade de gênero e para o enfren-
tamento da violência contra a mulher.

Até 17 de maio, haverá outros 
três encontros, sempre às terças-fei-
ras, para tratar de assuntos que dão 
visibilidade a temáticas relativas aos 
direitos das mulheres e ao enfrenta-
mento de discriminações e violências 
por elas enfrentadas.

PROCURADORIA DA MULHER | 
Essas atividades também consolidam 

o papel da Procuradoria da Mulher 
da ALMG, criada por meio da Reso-
lução 5.590, de 2021, como parte de 
uma estratégia de fortalecimento da 
atuação política das deputadas e de 
atendimento de demandas relativas 
à discriminação e à violência contra 
a mulher. A mesma resolução criou a 
Bancada Feminina da Assembleia.

Como primeiras titulares desse ór-
gão, foram designadas pelo presiden-
te da ALMG, deputado Agostinho Pa-
trus (PSD), a deputada Ione Pinheiro 
(União) como procuradora-geral e a 
deputada Delegada Sheila (PL) como 
procuradora-adjunta.

Os mandatos têm duração de dois 
anos com possibilidade de recondu-
ção por igual período, à exceção des-
se primeiro mandato, que termina no 
fim dessa legislatura, em janeiro de 
2023. (Portal ALMG)

O Projeto de Lei 903/22 altera o 
Estatuto da Pessoa com Câncer para 
assegurar a crianças e adolescentes 
medicamentos e procedimentos de 
1ª linha no Sistema Único de Saúde 
(SUS) para o tratamento de diversos 
tipos de leucemia. O texto tramita na 
Câmara dos Deputados.

Medicamentos de 1ª linha são os 
que têm o melhor efeito compro-
vado com menor efeito colateral, 
enquanto os de 2ª linha são os que 

eventualmente necessitam de dose 
maior ou apresentam efeitos colate-
rais que exigem monitoramento do 
paciente.

Segundo o texto, os medicamen-
tos de 1ª linha deverão constar da 
lista de suprimentos obrigatórios do 
SUS e ser usados no tratamento de 
pacientes com as seguintes leuce-
mias: linfoide aguda (LLA), mieloi-
de aguda (LMA), mieloide crônica 
(LMC), linfoide crônica (LLC) e mie-

lomonocítica.
Segundo o autor da proposta, de-

putado Geninho Zuliani (União-SP), 
dos cânceres infantis, a leucemia é 
o tipo mais frequente, correspon-
dendo a cerca de 30% do total, com 
maior incidência em crianças de 1 a 
4 anos. Dentre todas as leucemias, 
a LLA é o de maior ocorrência em 
crianças de 0 a 14 anos.

“É primordial a identificação 
precoce da doença aliada a um tra-

tamento de 1ª linha, para que pos-
samos prevenir o desenvolvimento 
de novos carcinomas e criar maiores 
condições de sobrevida do paciente”, 
defende Zuliani.

TRAMITAçãO | O projeto será 
analisado, em caráter conclusivo, pe-
las comissões de Seguridade Social e 
Família; de Finanças e Tributação; e 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)

  CÔNEGO MARINHO

PARTICIPAçãO | Também par-
ticiparam da solenidade, dentre 
várias lideranças: Edson Rocha, 
Rubens, Joel, Coelho Som, Mar-
cílio, Raquel Marinho (diretora 

da Escola Estadual), Zinho (vice-
diretor da E.E. de Cônego Mari-
nho), vereador Garotinho, Elza e 
Érica (tesoureira e secretária da 
entidade).

“Reafirmei meu compromisso 
em garantir mais benefícios para 
nossa gente, buscando atender a 
outras demandas, como a melho-
ria do abastecimento de água e 

da sede da associação. Agradeço 
a todos as palavras de carinho e 
reconhecimento”, destacou Gil 
Pereira. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)
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Governo e MP assinam acordo para 
regularização fundiária do parque do NM

Estado e entidades do comércio firmam 
parceria para fomentar o turismo

Mega-Sena acumula e 
deve pagar R$ 36 milhões 
no sorteio de hoje (26)

O Concurso 2.474 da Mega-
Sena não teve acertadores. As 
dezenas sorteadas na noite desse 
sábado (23), em São Paulo, foram 
22, 30, 38, 39, 49 e 56.

Vinte e sete apostadores acer-
taram cinco números e vão re-
ceber, cada um, prêmio de R$ 
92.717,92. A quadra teve 2.372 
ganhadores e cada um receberá 

R$ 1.507,69.
O prêmio acumulado para o pró-

ximo concurso, que será sorteado 
terça-feira (26), é estimado em R$ 
36 milhões. (Agência Brasil)

Unidade de conservação também receberá investimento de R$ 5 milhões para melhorias em infraestrutura e atrair mais visitantes

NORTE DE MINAS

O governador Romeu Zema 
participou, nesta segunda-feira 
(25/4), na sede do Ministério Pú-
blico do Estado de Minas Gerais 
(MPMG), em Belo Horizonte, da 
assinatura do Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) para 
regularização fundiária e implan-
tação do plano de manejo do 
Parque Estadual de Serra Nova e 
Talhado, entre os municípios Rio 
Pardo de Minas, Serranópolis de 
Minas, Mato Verde, Porteirinha e 
Riacho dos Machados.

O Governo de Minas terá 12 

meses para apresentar ao MPMG 
um cronograma da regularização 
fundiária e da infraestrutura que 
o parque ainda demanda, e 48 
meses para efetivá-lo.

RESULTADOS | De acordo 
com o governador, o acordo signi-
fica que a parceria entre o Gover-
no de Minas e o MPMG é voltada 
para a construção de resultados 
para a sociedade. 

“Com essa assinatura, redu-
zimos mais um passivo. Assim 
como em diversas áreas, a área 

ambiental também está dando 
passos importantes. Temos que 
ter unidades de preservação, mas 
é preciso que esses ativos façam 
parte do desenvolvimento do 
estado por meio de uma infraes-
trutura capaz de atender bem os 
turistas de dentro e de fora do 
Brasil”, explicou.  

Zema se lembrou de pautas 
ambientais importantes para Mi-
nas que avançaram e que são um 
dos pilares da sua gestão, como a 
redução de mais de 60 lixões em 
todo o estado, além da iniciativa 

pioneira no país de conceder à 
iniciativa privada a gestão dos 
resíduos sólidos de um consór-
cio de municípios do Triângulo 
Mineiro, realizada na semana pas-
sada. 

COMPROMISSO | Também 
presente na solenidade, a secretá-
ria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
Marília Melo, explicou que o Es-
tado de Minas Gerais, durante um 
longo tempo, criou várias Unida-
des de Conservação sem realizar a 

regularização fundiária. 
“Isso significa que o estado 

não pagou às pessoas que têm a 
titularidade da terra. É um grande 
passivo que o Governo de Minas 
possui. De uma maneira respon-
sável e dentro do orçamento que 
temos, estamos iniciando o pro-
cesso de regularização e com o 
compromisso de não criar outros 
até que se possa resolver esse pas-
sivo que herdamos”, afirmou.

RECONHECIMENTO | O par-
que, com quase 50 mil hectares, 
faz parte da Reserva da Biosfera 

da Serra do Espinhaço, reconhe-
cida pela Organização das Nações 
Unidas para a Educação, a Ciência 
e a Cultura (Unesco) como uma 
área prioritária para conservação 
das riquezas naturais e culturais 
existentes no planeta.

Com o bioma do Cerrado, res-
quícios de Mata Atlântica e Cam-
pos Rupestres, a Unidade de Con-
servação abrange os municípios 
de Rio Pardo de Minas, Serranó-
polis de Minas, Mato Verde, Por-
teirinha e Riacho dos Machados. 
(Agência Minas)

O governador Romeu Zema 
participou, nesta segunda-feira 
(25/4), da assinatura do acordo 
de cooperação firmado entre o 
Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Cultura e Turismo 
(Secult), a Federação do Comér-
cio Bens, Serviços e Turismo 
(Fecomério-MG), Sesc e Senac. 
A parceria tem o objetivo de fo-
mentar a atividade turística no 
estado, por meio do projeto Via 
Liberdade.

Com o termo, as entidades 
que representam o comércio 
mineiro irão contribuir com a 
realização de ações promocio-
nais, capacitação de empresários 
e agentes de turismo, marketing 
turístico e o intercâmbio cultural 
do Via Liberdade, projeto que cria 
uma nova rota turística e cultural 
conectando Rio de Janeiro, Minas 
Gerais, Goiás e Brasília, por meio 
de ações e programas estratégicos 
ao longo da BR-040.

A assinatura do acordo de co-
operação antecede o lançamento 
do Via Liberdade, marcado para 
esta terça-feira (26/4), durante 
solenidade realizada no Palácio 
da Liberdade e que contará com a 
presença do governador de Minas 
Gerais e representantes do turis-
mo dos estados que fazem parte 
do trajeto.

“O que estamos fazendo aqui 
é um trabalho que será realizado 
ao longo dos próximos anos para 
que todo este trajeto seja mais 
bem estruturado, no sentido de 

se transformar em algo bastante 
atrativo para quem transita”, ex-
plicou o governador.  

Zema salientou ainda a impor-
tância do turismo e da cultura para 
o desenvolvimento do estado. “Te-
mos uma gastronomia que é uma 
das melhores do mundo, temos as 
cidades históricas, temos as monta-
nhas, nossos lagos e, principalmen-
te, um povo acolhedor, além de o 
estado ser o mais seguro do Brasil. 
Quem viaja quer segurança e tran-
quilidade” disse.

ROTA TURíSTICA | O Via Liber-
dade será a maior rota turística da 
América Latina, ligando 309 muni-
cípios nos três estados e Distrito Fe-
deral. O projeto busca oportunida-
des turísticas no percurso de 1.179 
quilômetros da BR-040, sendo 830 
km em Minas Gerais, por meio de 
ações e programas estratégicos, 
que incluem patrimônios da huma-
nidade, paisagens entre montanhas 
e mar, natureza, comidas típicas, 
tradições e arte.

O projeto faz parte do progra-
ma Reviva Turismo, lançado pelo 
Estado para a retomada do turismo 
pós-pandemia, e prevê R$ 12,2 mi-
lhões em investimentos, incluindo 
parceiros e captações.

A expectativa é a de que o novo 
trajeto, que passa por 188 municí-
pios mineiros, fomente o turismo 
e a cultura da região, aumentando 
a geração de emprego e renda e o 
tempo de permanência dos turistas 
em Minas.

A cidade de Paracatu, localizada 
no noroeste de Minas, está inseri-
da no caminho da Liberdade. De 
acordo com o prefeito Igor Santos, 
a iniciativa vai impulsionar a eco-
nomia do município e a atração de 
turistas.

“A BR-040 é um ativo para o 
desenvolvimento dos municípios 
e agora o governo vai transformar 
a rodovia em uma importante rota 

para a cultura e turismo. Paraca-
tu será bastante beneficiada, uma 
vez que poderemos mostrar ainda 
mais nossa cidade, vendendo para 
os turistas a nossa gastronomia e 
outras potencialidades que fazem 
do município um patrimônio cul-
tural brasileiro” disse.

REVIVA TURISMO | O progra-
ma Reviva Turismo, da Secretaria 

de Estado de Cultura e Turismo, 
tem potencializado as ações de 
retomada das atividades do setor 
em todo o estado. Já foram inves-
tidos R$ 9,2 milhões em ações de 
promoção dos destinos mineiros, 
capacitação de gestores, além de 
repasse de recursos via edital para 
retomada da atividade.

A previsão é a de que até 2023 
sejam investidos R$ 26 milhões 

para o desenvolvimento turísti-
co das cidades mineiras. Entre as 
ações do programa estão as que 
contemplam lançamento de novos 
editais, realização de pesquisas e 
levantamento de indicadores, ca-
pacitações presenciais e a distân-
cia, promoção e iniciativas para 
fomentar a competitividade de 
mercado dos destinos. (Agência 
Minas)

Acordo assinado prevê o apoio da Fecomério, Sesc e Senac no desenvolvimento do Via Liberdade, rota 
turística que liga Rio de Janeiro, Minas Gerais, Goiás e Brasília 
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Funed firma parceria para desenvolver 
colírio à base de cannabis

Maioria dos municípios da Regional de 
Saúde de Moc já aderiu à descentralização

A Fundação Ezequiel Dias (Fu-
ned) e a Ease Labs, indústria farma-
cêutica especializada em cannabis, 
se unem em uma parceria inédita 
em prol da saúde pública. As ins-
tituições firmaram um acordo para 
desenvolver um novo produto para 
o mercado: um colírio à base de 
canabinoides com potencial para 
tratar o glaucoma.

Estudos mostram que a cannabis 
medicinal consegue reduzir a pres-
são intraocular, as dores intensas 
nos olhos e a vermelhidão causadas 
pela doença, que eleva a pressão 
dos olhos e compromete a visão. É 
a segunda maior causa de cegueira 
no mundo, de acordo com dados 
da Organização Mundial de Saúde 
(OMS). No Brasil, cerca de 2% da 
população são portadores da doença 
que, por ser crônica, não tem cura, 
mas pode ser controlada por meio de 
tratamento.

Para o presidente da Funed, Edu-
ardo Prosdocimi, a parceria é pro-

missora. “É com muita satisfação que 
participamos desse acordo, que tem 
o potencial de ampliar o desenvolvi-
mento de produtos inovadores para 
a saúde pública”, destaca. Segundo 
a diretora de Pesquisa e Desenvol-
vimento da Funed e coordenadora 
do acordo, Sílvia Ligório Fialho, o 
glaucoma é uma neuropatia que afe-
ta mais de 60 milhões de pessoas no 
mundo e, por mais que existam dife-
rentes tratamentos, a maioria causa 
efeitos adversos, possui alto custo 
e precisa de uso contínuo. “Há uma 
busca por tratamentos com menos 
efeitos colaterais e que tenham maior 
adesão dos pacientes. Sabemos que 
já existem alguns trabalhos sendo de-
senvolvidos com derivados da canna-
bis para tratar o glaucoma e, por isso, 
temos boas expectativas no sucesso 
da parceria”, ressalta.

O grupo de pesquisa coordenado 
por Sílvia Fialho atua há mais de 15 
anos no desenvolvimento de produ-
tos para uso em oftalmologia e será 

responsável pelo preparo da formu-
lação farmacêutica e avaliação pré-clí-
nica do medicamento. A perspectiva 
com essa colaboração é que o novo 
produto proporcione melhorias para 
os pacientes, além do estímulo para 
a realização de mais pesquisas sobre 
o tema.

Pelo acordo firmado, a Ease Labs 
contribuirá com a disponibilização 
dos insumos ativos para a pesquisa e 
com conhecimentos técnicos relacio-
nados à cannabis e às metodologias 
analíticas para viabilização do desen-
volvimento do produto. “Acumula-
mos um conhecimento técnico único 
nos últimos anos em relação à pro-
dução e ao desenvolvimento farma-
cêutico de medicamentos à base de 
cannabis medicinais e outras fontes 
naturais e estamos muito satisfeitos 
em compartilhar esse conhecimento 
com uma instituição pública de reno-
me como a Funed”, afirma o CEO da 
Ease Labs, Gustavo de Lima Palhares. 
(Ascom Funed)

A Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros 
concluiu na quarta-feira, 20 de abril, 
encontro de capacitação de farmacêu-
ticos dos municípios de Olhos D´Á-
gua, Fruta de Leite, São João do Pacuí 
e Montezuma que, a partir de maio 
deste ano vão assumir a execução da 
Política de Descentralização do Com-
ponente Especializado da Assistência 
Farmacêutica (PDCEAF). A iniciativa 
está sendo conduzida pela Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais 

(SES-MG).
Entre o segundo semestre do ano 

passado e o início deste ano, 49 de 
um total de 54 municípios que inte-
gram a área de atuação da SRS Mon-
tes Claros fizeram adesão à PDCEAF. 
Dezoito municípios já assumiram o 
trabalho de entrega de medicamen-
tos aos usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Quatro novas localida-
des iniciam os trabalhos em maio e 
os demais municípios estão em fase 
de estruturação das farmácias para o 

atendimento da população.
A capacitação dos profissionais 

de Olhos D’Água, Fruta de Leite, São 
João do Pacuí e de Montezuma foi 
iniciada segunda-feira, 18 de abril, 
no auditório da Superintendência 
Regional de Saúde. Foram abordados 
temas como cadastro, envio e rece-
bimento de processos; montagem 
e cadastro de processos no Sistema 
Integrado de Gerenciamento da Assis-
tência Farmacêutica (SIGAF); dispen-
sação de medicamentos, renovação 

Funed e Ease Labs firmam parceria para desenvolvimento de colírio de cannabis para reduzir 
pressão e dores oculares

GLAUCOMA

ENTREGAS DE MEDICAMENTOS

da continuidade e monitoramento; 
consumo médio, casos novos e balan-
ço.“Com a adesão de 49 municípios, 
90,74% do total, a Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Claros 
ocupa a segunda posição no Estado 
com o maior número de localidades 
que estão assumindo a entrega de 
medicamentos aos usuários do SUS. 
Isso representa uma população po-
tencialmente beneficiada superior a 
8 mil pessoas. A descentralização da 
assistência farmacêutica constitui um 
importante avanço, pois facilitará o 
atendimento das demandas dos usu-
ários do SUS diretamente nos municí-
pios onde residem”, explica a coorde-
nadora de assistência farmacêutica da 
SRS, Cynthia Antunes Barbosa. 

Além da região de saúde de Mon-
tes Claros, entre sete municípios de 
abrangência da Gerência Regional de 
Saúde (GRS) de Pirapora, 71% já ade-
riram à política de descentralização 
da entrega de medicamentos imple-
mentada pela SES-MG. Entre os 25 
municípios da GRS Januária a adesão 
já alcançou 54% das localidades. 

Em todo o Estado a PDCEAF, insti-
tuída em 2021, já recebeu adesão de 

304 municípios onde residem 72.646 
usuários do SUS. Isso representa 
37,2% das cerca de 195 mil pessoas 
que recebem medicamentos que au-
xiliam no tratamento de doenças e 
agravos de baixa prevalência, de uso 
crônico prolongado ou de alto valor 
unitário. São contemplados pacientes 
acometidos por doenças como lúpus, 
transtorno do espectro autista, pso-
ríase, esclerose múltipla, Alzheimer, 
Parkinson, doença pulmonar obstru-
tiva crônica, entre outras.

CRITÉRIOS | Os municípios que 
ainda não aderiram à Política de Des-
centralização do Componente Espe-
cializado da Assistência Farmacêutica 
terão novas oportunidades com a 
abertura de ciclos de habilitação no 
início de cada quadrimestre. O muni-
cípio interessado deverá encaminhar 
solicitação, via ofício, à Superinten-
dência Regional de Saúde informan-
do o endereço das farmácias munici-
pais e cópia do registro de classe do 
farmacêutico responsável técnico. 

Os repasses do incentivo financei-
ro serão condicionados à assinatura 
de termo de compromisso no Siste-

ma de Gerenciamento de Resoluções 
da SES-MG (SiG-RES) e serão libera-
dos quadrimestralmente do Fundo 
Estadual de Saúde diretamente aos 
fundos municipais de saúde. Para 
aderir à Política de Descentraliza-
ção os municípios deverão cumprir 
critérios obrigatórios, entre eles: ga-
rantir, no mínimo, um profissional 
farmacêutico devidamente registrado 
no Conselho Regional de Farmácia, 
para atuação no local onde for feita 
a dispensação dos medicamentos; 
possuir, no mínimo, um computador 
com conexão estável à internet e uma 
impressora com função de digitali-
zação; possuir sistema de monitora-
mento de temperatura das câmaras 
de conservação de medicamentos e 
um gerador de energia ou plano de 
contingências prevendo ações de 
controle, prevenção e correção para 
variações de temperatura; possuir ar-
mário exclusivo para armazenamento 
de medicamentos sujeitos a controle 
especial e possuir sistema de seguran-
ça eletrônica ou vigilante nos locais 
de armazenamento de medicamentos 
durante o período da noite, finais de 
semana e feriados. (SES-MG)
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Técnicos das unidades dos Procons 
Regionais são capacitados pelo MP 
e Cimams

Durante os dias 19 e 20/04, no au-
ditório das Promotorias de Justiça de 
Montes Claros, atendentes de 25 mu-
nicípios do Programa de Defesa do 
Consumidor – Procon Regional parti-
ciparam do primeiro curso de capaci-
tação para atendimento com qualida-
de aos consumidores que solicitarem 
as informações e serviços. Fruto de 
parceria da CRDC-MOC com o Con-
sórcio Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (Cimams), 
o Procon Regional do Norte de Minas 
atuará em 90 municípios, com 19 uni-
dades descentralizadas e 71 postos 
locais de atendimento. Será o maior 
Procon Regional de Minas Gerais.  

Neste primeiro curso, mais de 
60 participantes foram capacitados e 
atualizados, mostrando na prática os 
métodos de atendimento ao público, 
protocolos para fiscalizações e de-
mais funções administrativas.

Durante os dias 19 e 20/04, no au-
ditório das Promotorias de Justiça de 

Montes Claros, atendentes de 25 mu-
nicípios do Programa de Defesa do 
Consumidor – Procon Regional parti-
ciparam do primeiro curso de capaci-
tação para atendimento com qualida-
de aos consumidores que solicitarem 
as informações e serviços. Fruto de 
parceria da CRDC-MOC com o Con-
sórcio Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (Cimams), 
o Procon Regional do Norte de Minas 
atuará em 90 municípios, com 19 uni-
dades descentralizadas e 71 postos 
locais de atendimento. Será o maior 
Procon Regional de Minas Gerais.  

Neste primeiro curso, mais de 
60 participantes foram capacitados e 
atualizados, mostrando na prática os 
métodos de atendimento ao público, 
protocolos para fiscalizações e de-
mais funções administrativas.

O curso teve 12 horas de aula 
e contou com exposições sobre a 
estrutura e organização do Procon 
Regional, com conteúdo ministrado 

pelo Cimams, direitos básicos dos 
consumidores, que ficou a cargo da 
CRDC-MOC, e educação para o con-
sumo, tema ensinado pela Secretaria 
Municipal de Educação e pela Vigilân-
cia Sanitária de Montes Claros.

Também foram debatidas técni-
cas de mediação/conciliação (Camoc 
e Cejusc), dicas práticas de atendi-
mento (Procon Municipal de Montes 
Claros) e noções sobre a organização 
do Sistema Nacional de Defesa do 
Consumidor (Assessoria Jurídica do 
Procon-MG).

Os alunos do curso exercerão em 
seus municípios o papel de orienta-
dores de consumidores e de forne-
cedores. Atuarão também como me-
diadores e conciliadores em conflitos 
decorrentes de relações de consumo. 
Serão ainda agentes da educação para 
o consumo nas escolas de suas loca-
lidades.

O projeto conta com cerca de RS 3 
milhões de apoio do Fundo Estadual 

de Proteção e Defesa do Consumidor 
para estruturação com veículos, mo-
biliário e equipamentos de informáti-
ca das unidades do Procon Regional.

O Promotor de Justiça e Coorde-
nador Regional de Proteção e Defesa 
do Consumidor – Montes Claros 
– MG, Felipe Gustavo Gonçalves 
Caíres, ministrou a palestra sobre o 
CDC- Código de Defesa do Consumi-
dor destacou a parceria e a mobiliza-
ção feita pelo Cimams, que conseguiu 
reunir no auditório do MP, mais de 60 
pessoas que atuarão nos Procons Re-
gionais. Informou que a proposta do 
curso foi de preparar os atendentes 
das unidades locais e regionais como 
amenizar as relações entre o consu-
midor e o comerciante.

Representando Várzea da Palma, 
yure Sampaio, ressaltou a impor-
tância do Procon Regional, porque 
segundo ele, traz para a sociedade a 
evolução e maturidade para o consu-
midor, que a partir de agora será mais 

consciente e sabedor dos seus direi-
tos e deveres.

O secretário executivo do Ci-
mams, professor Luiz Lôbo, disse que 
este evento é um marco no processo 
de parceria entre o Consórcio e o Mi-
nistério Público visando a capacitação 
dos técnicos dos municípios, com 
o objetivo de implantar os Procons 
Regionais e Municipais, do Norte de 
Minas e Vale do Jequitinhonha.

O diretor do Procon de Montes 
Claros, Alexandre Braga, disse que a 
regionalização do Procon, através da 
parceria do MP e Cimams, propiciará 
aos municípios este serviço que vai 
ajudar a qualificar o comércio local, 
os fornecedores e os empresários 
para que estejam cada vez mais 
conectados com este mercado de 
consumo do século XXI.

Segundo a assessora jurídica 
do Cimams, a advogada Érika Mo-
rais, “a capacitação dos atenden-
tes do Procon Regional é de suma 

importância para que os consumi-
dores tenham um atendimento de 
qualidade em todas as cidades do 
Norte de Minas. Com o sucesso de 
público dessa primeira turma de 
capacitação verifica-se o empenho 
dos municípios em implantar o Pro-
con, garantindo assim a efetivação 
do direito à proteção e defesa dos 
consumidores”, comentou.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, 
destacou a parceria com Ministério 
Público para desenvolver o Procon 
Regional. Informou que será adqui-
rido com a verba do MP 19 veículos 
e mais os móveis para as unidades 
regionais. “Estamos satisfeitos em 
realizar este trabalho em favor dos 
municípios, na fiscalização e nos in-
teresses dos cidadãos norte-minei-
ros e jequitinhonhenses”, concluiu. 
(ARTHUR JÚNIOR – Colaborador 
Com informações da Ascom do Mi-
nistério Público de Minas Gerais)
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Vítima consegue 
mandar mensagem 
para vizinha e 
assaltante acaba preso

MOC | Carreta transportando duas lanchas danifica 
semáforos e fiação na região central 

Após ser agredido por cerca de 15 pessoas, homem 
fica gravemente ferido

Homem é esfaqueado após desentendimento por causa de 
garrafa de cachaça

BR-135 | Caminhoneiro é rendido por bandidos enquanto 
dormia em posto de combustíveis 

Homens são presos após 
roubo de carro em Taiobeiras

LMG-654 | Mãe é presa por 
deixar filha de 12 anos pilotar 
moto 

Nessa segunda-feira (25), em 
Montes Claros, um homem foi 
preso logo após um assalto de-
pois que a vítima conseguiu pe-
dir ajuda para uma vizinha usan-
do o WhatsApp. Após receber a 
mensagem, a vizinha ligou para 
a Polícia Militar e uma equipe foi 
até o local do crime. Quando os 
policiais chegaram, o autor estava 

no portão, deixando a casa. Com 
ele, foi apreendida uma mochila 
contendo um tablet e um cartão 
de crédito. Uma faca também foi 
encontrada em sua cintura.

A vítima contou que estava no 
quarto, quando percebeu que 
havia alguém dentro da casa. Em 
seguida, armado com uma faca, o 
autor foi até o cômodo e anun-

ciou o assalto. Questionado, o 
homem admitiu que entrou no 
imóvel e, com uma faca, rendeu 
a moradora e roubou os produtos 
que estavam na mochila e um car-
tão de crédito com a senha anota-
da em um pedaço de papel, obti-
da após ameaçá-la. Ele foi preso 
em flagrante por roubo e levado 
para a delegacia.

Na noite de sábado (23), dois ho-
mens foram presos após roubarem 
um carro, em Taiobeiras. Segundo a 
Polícia Militar, os autores entraram 
em contato com a vítima, moradora 
do distrito de Mirandópolis, fingin-
do ter interesse em comprar o ve-
ículo. Eles pediram para dar uma 

volta como forma de teste e, duran-
te o caminho, anunciaram o roubo, 
obrigando que a vítima descesse do 
carro por meio de chutes e fazendo 
menção de estarem armados.

A PM realizou cerco e bloqueio 
na região. O automóvel foi loca-
lizado na LMG-626 e abordado 

no perímetro urbano da cidade. 
De acordo com a PM, os auto-
res, de 25 e 37 anos, já possuem 
passagens por roubo, furto e ho-
micídio. Eles foram presos em 
flagrante e encaminhados para o 
presídio, onde estão à disposição 
da Justiça.

Na LMG-654, em Coração de Je-
sus, uma mulher foi presa após en-
tregar a direção de uma motocicle-
ta para a filha de 12 anos. As duas 
estavam em uma moto abordada, 
na tarde desse sábado (23), pela 
Polícia Militar Rodoviária durante 
a operação Alferes Tiradentes, que 
visa garantir a segurança no trânsi-
to durante o feriado.

Segundo a PMR, além de ser 
pilotada por uma adolescente, a 
moto tinha indícios de adulteração 
dos sinais indicadores. No sistema, 
a moto apresentava modelo dife-
rente do constatado pelos milita-
res, além de alteração do chassi. 

Na manhã dessa segunda-feira 
(25), uma carreta que transportava 
duas lanchas causou transtornos 
e prejuízos no Centro de Montes 
Claros. O motorista foi abordado 
pela Polícia Militar e por agentes 

da MCTrans após danificar semáfo-
ros e a fiação. “Ele danificou cinco 
semáforos a partir da Rua Filome-
no Ribeiro até a Rua Dom João Pi-
menta, além da fiação em geral. O 
condutor disse que seguiu o GPS, 

mas na Praça de Esportes tem uma 
placa aérea indicativa informando 
os caminhões para entrarem à es-
querda, contornarem a praça e não 
entrarem no Centro. Logo à frente 
também tem uma placa que proíbe 

o trânsito de caminhões”, explicou 
o chefe de fiscalização MCTrans, 
Fernando Ribeiro.

Por conta do incidente, o trân-
sito no Centro está interditado e a 
previsão é de que seja liberado até 

às 11h. Os agentes estão retirando a 
carreta de ré passando pelo mesmo 
trajeto para evitar mais danos. “Os 
semáforos estão sendo colocados 
na posição horizontal para não da-
nificar ainda mais. Os equipamen-

tos do Olho Vivo estão sendo gira-
dos e colocados na calçada”.

O chefe de fiscalização informou 
que o motorista foi autuado por 
transitar em local proibido e por 
danificar os equipamentos da via.

Na noite do último domingo (24), 
um vigilante, de 57 anos, ficou grave-
mente ferido após ser agredido por 
cerca de 15 pessoas em Montes Cla-
ros. Segundo informações da Polícia 
Militar, testemunhas contaram que o 
homem trabalhava em uma constru-

ção perto do ginásio poliesportivo 
onde ocorria um evento carnavalesco. 
Uma mulher que participava da festa 
teria ido ao local fazer xixi e encon-
trou a vítima. “A mulher pensou que 
ele estaria olhando para ela e gritou 
dizendo que estava sendo observada. 

Várias pessoas que estavam no bloco 
se dirigiram ao local e agrediram o vi-
gia. Depois que ele caiu desacordado, 
o grupo fugiu”, disse o tenente Ricar-
do Lopes.

O homem foi atingido por diver-
sos socos, golpes de capacete e pau-

ladas. De acordo com a PM, ele foi 
socorrido pelo Samu com traumatis-
mo craniano grave, cortes no rosto, 
braço e tórax, e ainda perdeu diver-
sos dentes. A assessoria da Santa Casa 
informou, nesta segunda-feira (25), 
que o estado de saúde do paciente é 

gravíssimo. Ele passou por cirurgia e 
respira com ajuda de aparelhos.

Em nota, a Polícia Civil informou 
que foi instaurado um inquérito e es-
tão sendo realizadas diligências com 
o intuito de identificar os autores. 
“A polícia irá verificar as imagens de 

câmeras de segurança instaladas nas 
proximidades do local, proceder ao 
exame de corpo de delito para verifi-
car o grau das lesões da vítima, a qual 
será ouvida (quando possível), assim 
como as testemunhas”, diz um trecho 
da nota.

No último domingo (24), um homem, de 34 anos, foi agredido com facadas 
em um bar na Vila Áurea, em Montes Claros. A ocorrência foi registrada como 
tentativa de homicídio e o suspeito, de 30 anos, foi preso em flagrante.

Segundo a Polícia Militar, o homem contou que os dois são usuários de 
drogas e se desentenderam porque ele teria negado entregar uma garrafa de 
cachaça para a vítima. A faca usada no crime foi apreendida e o suspeito foi 

levado para a delegacia. Ainda de acordo com a PM, a vítima foi socorrida pelo 
Samu inconsciente com ferimentos no tórax e no abdômen. A assessoria da 
Santa Casa informou que o estado de saúde dele é estável.

Em Bocaiuva, um caminhoneiro 
foi agredido e amarrado durante 
um assalto, no Norte de Minas. Se-
gundo a Polícia Militar, o homem foi 

rendido por dois criminosos em um 
posto de combustíveis às margens da 
BR-135. Ele contou à polícia que pa-
rou no estabelecimento para dormir 

e foi abordado pelos bandidos na 
madrugada desse domingo (24). O 
homem foi agredido e teve as mãos 
amarradas por braçadeiras.

Em seguida, foi levado para um 
local ermo às margens da MGC-451, 
onde os criminosos roubaram o con-
junto de rodas e pneu, tambores de 

freio e cerca de R$ 300. Segundo a 
PM, ao perceber que os homens 
haviam fugido, a vítima conseguiu 
se deslocar e pediu ajuda a um 

transeunte que acionou a polícia. A 
ocorrência está em andamento e a 
PM faz rastreamento na região. Até o 
momento, ninguém foi preso.

A mulher foi presa e levada para a 
Delegacia Civil de Montes Claros. A 

moto foi apreendida e encaminhada 
para pátio credenciado ao Detran.
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Ferramenta auxilia produtor a planejar 
plantio de árvores

ATeG proporciona mudanças de vida em 
Matias Cardoso através da produção de 
pimenta

Correção de rota em prol da agricultura

SISTEMA ILPF

Pesquisadores da Embrapa 
desenvolveram uma planilha ele-
trônica que possibilita o cálculo 
rápido do percentual de ocupação 
de cada componente do sistema 
(lavoura, pecuária e floresta) e o 
quantitativo em termos de área, 
com o objetivo de auxiliar produ-
tores rurais e técnicos no planeja-
mento de um sistema de Integra-
ção Lavoura, Pecuária e Floresta 
(ILPF). 

Já disponível para uso pelos 
produtores e técnicos, a planilha 
foi finalizada dentro do projeto 
Integração Pecuária-Floresta na 
Região da Campanha no Pampa 
Gaúcho (IPF-Pampa). A planilha 
está disponível gratuitamente para 
os produtores e técnicos e pode 
ser baixada da internet e aberta em 
softwares editores como MS Excel, 
Libre Office ou Planilhas Google.

Mais uma novidade é que todas 
as simulações podem ser salvas 
na própria planilha, para compa-

rações posteriores. O produtor 
decide as culturas, forrageiras e as 
espécies florestais, e a ferramenta 
auxilia no planejamento do siste-
ma. Os resultados obtidos ajudam 
o usuário na tomada de decisão, 
com a orientação do melhor dese-
nho do sistema a ser implantado, 
de forma a otimizar a ocupação da 
área com a ILPF.

Alan Felix Falavinham, enge-
nheiro florestal e consultor da 
empresa Guaranta Engenharia 
e Meio Ambiente, destaca que a 
planilha leva em consideração a 
borda entre as árvores e as cultu-
ras agrícolas no cálculo da área, o 
que diminui a área agrícola, assim 
como o espaço destinado à mano-
bra de máquinas, o que reduz o 
número de árvores no sistema e 
no talhão. Falavinham é um dos 
idealizadores da planilha. “A fer-
ramenta corrige os cálculos em 
função desses detalhes de forma 
a melhorar o planejamento, tor-

nando-o mais próximo do que é 
executado no campo”, completa 
Helio Tonini, pesquisador da Em-
brapa Pecuária Sul (RS).

O uso da planilha permite, ain-
da, ao produtor ter informações 
exatas sobre o sistema ILPF, de 
uma maneira mais rápida e confi-
ável, evitando despesas desneces-
sárias, segundo frisa o pesquisa-
dor Ciro Magalhães, da Embrapa 
Agrossilvipastoril (MT). “Como 
a planilha dá o número exato de 
árvores para o talhão, isso auxilia 
o produtor no cálculo de insumos 
necessários para a implantação, 
como a quantidade de corretivos, 
fertilizantes e mudas”, explica.

A planilha serve para qualquer 
tamanho de área, qualquer espé-
cie florestal e também permite 
que sejam feitos os cálculos mo-
dificando a orientação do plantio 
das árvores no talhão. Isso permi-
te uma boa aproximação no caso 
do plantio em curvas de nível. Na 
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planilha, o produtor pode fazer 
diversas simulações para otimizar 
a ocupação da área em função dos 
seus objetivos.

“O produtor decide se irá plan-
tar de forma perpendicular ou pa-
ralela ao lado maior ou menor da 
área, e a planilha gera a informa-

ção corrigida de número de árvo-
res a serem plantadas juntamente 
com o espaçamento” - descreve 
Tonini.

Após alguns anos trabalhando 
no plantio e colheita em proprie-
dades da região de abrangência 
do Projeto Jaíba, Poliana Teixeira 
Soares conseguiu conquistar sua 
independência financeira e alçar 
novos voos profissionais investindo 
no seu próprio negócio rural. A pe-
quena produtora da cidade de Ma-
tias Cardoso atua há quatro anos no 
plantio de pimenta, especialmente 
do tipo biquinho. Agora, com a 
chegada da assistência técnica e ge-

rencial do Programa AgroNordeste, 
do Sistema Faemg, a maior parte da 
renda vem da especiaria produzida 
no quintal de casa.

“Comecei o plantio para con-
seguir independência financeira. 
Comecei com quantidade peque-
na, sempre da pimenta biquinho. 
No início perdi muitas plantações, 
que adoeciam e eu não sabia bem o 
que fazer para ajustar o plantio, não 
tinha essa ajuda técnica na proprie-
dade. Agora, tiro minha renda da 

pimenta. Foi do plantio da pimenta 
que comprei minha casa e o meu 
carro próprio”, lembrou Poliana.

Através do ATeG, a produção 
passou de menos de 200 kg por mês 
para média acima de 800 kg, o que 
garante para a pequena produtora 
uma renda mensal entre R$ 2 mil a 
R$ 5 mil, e ainda gera trabalho para 
outras mulheres das comunidades 
Lagedinho e Linha do Campo. “De-
pois que a técnica chegou, consegui 
aumentar a produção e manter fre-

quência do plantio. Antes a renda 
era pouca. Eu fico na linha de fren-
te da produção, mas conto com a 
ajuda de cinco mulheres da região 
na hora da colheita e preparo, ge-
rando serviço e desenvolvimento 
na comunidade”, comentou.

Para crescer e passar a viver da 
produção de pimentas, Poliana pre-
cisou ajustar a forma de trabalho e 
manejos, especialmente na aduba-
ção, como explica a técnica de cam-
po responsável pelos atendimen-

tos, Jaciara Soares Freitas. Ela fez 
um diagnóstico e encontrou como 
ponto comum este tipo de defici-
ência nas propriedades assistidas 
na região, que vive a expectativa de 
retomar a tradição histórica deste 
tipo de plantio.

“Neste primeiro ano foi possí-
vel diagnosticar e corrigir a ques-
tão da adubação. Os produtores fa-
ziam muitas compras de insumos, 
muitas das vezes do mesmo princí-
pio ativo. Essa compra sem plane-

jamento, aliado ao custo elevado, 
vinha prejudicando a atividade. 
Passamos a adotar, de forma inter-
calada, a adubação com algumas 
matérias orgânicas, como a torta 
de mamona e esterco, que tem nas 
propriedades. Registramos caso de 
um produtor que estava até insa-
tisfeito com o segmento, mas que 
na safra passada conseguiu mais 
de 1 mil kg por mês na colheita só 
com uso do adubo orgânico”, lem-
brou a técnica.

Estes ajustes também foram im-
plantados por Carlos Alexandre Ri-
beiro dos Santos. Produtor rural com 
pequenos investimentos em várias 
áreas, ele encontrou na pimenta a al-
ternativa mais concreta e segura após 
alguns meses de tentativas frustradas. 
“Quando comecei a plantar foi muito 
difícil. O primeiro ano, por exemplo, 
sem muito conhecimento, deu foi 
um prejuízo para mim. Não entendia 

bem como era adubar, usar defensi-
vos etc. Normalmente a primeira pro-
dução vinha boa, mas os pés morriam 
rápido. Eu via que tinha potencial, 
mas faltavam ajustes de manejo para 
dar certo”, argumentou.

Com a chegada do ATeG, ele con-
seguiu aprimorar o trabalho técnico 
e ainda garantir conhecimento ge-
rencial do negócio, que já registrou 
no seu histórico mais de 300 kg de 

pimenta produzida em uma única 
semana. “Depois do ATeG começou a 
dar tudo certo. A técnica fala, a gente 
sempre consulta ela antes de fazer as 
coisas. Eu não sabia acompanhar es-
toque, valorizar a produção. Hoje 
consigo produzir e estocar. O ATeG 
me ajudou a acompanhar melhor o 
mercado”, finalizou Carlos Alexan-
dre.

Os próximos passos do trabalho 

de campo devem levar em conside-
ração uma maior análise do solo 
dos produtores de pimenta, para 
evitar a deficiência de alguns nu-
trientes e equilibrar adubação. Para 
a técnica de campo Jaciara Soares, 
os produtores já criaram uma base 
importante de nova metodologia 
de trabalho. Com o mercado inter-
no e externo voltando a demandar 
a produção da especiaria, ela acre-

dita no crescimento da cadeia. “A 
expectativa é de manter ganhos, 
já que houve uma procura grande 
anos anteriores que deve retornar. 
Hoje conseguimos fazer com que 
estes produtores tenham maior 
valorização. Antes eram frutos miú-
dos e sem coloração. O ATeG con-
tribuiu agregando valor para eles”.

“Tenho uma roça velha, mas que 
produz bem. Agora, com os ajustes 

na compra de insumos, reduzindo 
custos da produção, a expectativa 
é de dobrar a produção neste ano. 
Hoje, parte da minha produção é 
entregue para uma empresa que 
exporta para fora do país. E isso é 
gratificante, legal demais saber que 
tenho produto sendo consumido 
em outros países”, finalizou a pro-
dutora Poliana Teixeira. (RICARDO 
GUIMARÃES - Colaborador)
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Silvana, Lorenzo e Bento são socorridos por soldados aliados. Eugênio descobre 
que Iara e Rafael sabem de seu romance com Violeta. Matias tem um novo surto. Joa-
quim avisa a Rafael que investigou a vida dele em São Paulo. Úrsula arma para separar 
Eugênio e Violeta. Davi se disfarça e observa Isadora e Joaquim. Úrsula leva Matias até 
a casa de Eugênio. Lorenzo consegue falar com Bento. Matias ataca Eugênio e Violeta 
se desespera.

Neném se lamenta com Tigrão. Celina não aceita a gravidez de Flávia. Osvaldo 
avisa que Neném não jogará mais no Flamengo e explica por quê. Flávia canta com a 
banda de Murilo. Celina sugere que Daniel interdite Guilherme. Flávia discute com 
Guilherme. Neném anuncia a Nedda que abandonará o futebol. Carmem invade o 
quarto de Paula.
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Moça que
desmasca-
rou Hamã
(Et 7:6)

Scarlett 
Johans-
son, atriz
dos EUA

Gesto
para

chamar a
atenção

Afetuosa; 
compas-

siva

Caixa E-
conômica
Federal
(sigla)

Carne da
parte

traseira
do boi

Embarca-
ção usada
em rega-
tas (pl.)

Atividade
apoiada

pelo
mecenas 

Inspirador
dos

profetas
bíblicos

A Aliança
Atlântica

A pele
com pro-
pensão à

acne
Emilio

Estevez,
ator dos

EUA

Demons-
tra alegria

Letra
formadora
de plural

Campos
cultivados

Sandra 
Annem-

berg,
jornalista 

Local onde
o Senhor
se apre-
sentou

como fogo,
fazendo-o
fumegar

(Êx 19:18)

Depósito
de cereais

De + ele

Cachaça
(bras.)

Rainha que
se recusou
a aparecer
perante a
corte de
Assuero
(Et 1:10-

12)

Rua, em
francês
Estado
(abrev.)

Descreveu a
apostasia de Israel
como um adultério

espiritual

Teve autorização do
Rei persa Artaxerxes

para reedificar
Jerusalém (Ne 2:1-6)

Matizar; 
abrilhan-

tar Orlando Te-
ruz, pintor

Luz, em
latim

Protegido
de doença

Foi compos-
to de 300
homens

que bebe-
ram água

como
cães

(Jz 7:7)

Muito ba-
cana (gír.)
Conjunto
de ideias 
defendi-
das por

um grupo
(pl.)

Filhos de
Isaque 

(Gn 35:29)

Monarca
também

conhecido
como

Assuero

Jordão
ou Nilo

Animal que pisará a
terra dos montes 

(Is 7:25) 
(pl.)

Chumbo,
em inglês

Laço
apertado

 3/lux — rue. 4/lead. 7/maviosa — neemias.

Tibério tenta convencer Jove a voltar para a fazenda. José Leôncio lamenta o sumiço 
de Jove. Tibério pede para morar com Juma e Muda. Tadeu avisa que Jove está vivo e 
José Leôncio dá a notícia para a família de Madeleine. Juma fica nervosa com a proxi-
midade de Jove e exige que ele vá embora de sua casa. Mariana e Irma se irritam com 
Nayara. José Leôncio decide procurar Jove e o Velho do Rio.

Cassandra e Dulce Maria conversa sobre suas mães. Flávio diz para Leonardo que Cris-
tóvão se tornou doceiro ao trabalhar com Fátima e Rosana. Inácio e Pascoal dizem que 
não contaram para Madre Superiora a respeito das funcionárias por acharem que ela não 
iria gostar. Gustavo é lembrado por Silvana de um importante evento que seria ideal sua 
ida. Em casa, mais tarde, Inácio estranha a grosseria de Diana com ele. Gustavo pede para 
Cecília ir com ele ao evento de relançamento da marca da Rey Café. Cecília explica que 

não pode ir, pois dá aula no respectivo dia. Bárbara diz que sente falta de Frida e que não consegue ficar longe dela. As 
duas se abraçam e retomam a amizade. Para comemorarem, Frida planeja com a amiga uma travessura com Dulce Maria. 
Rogério é afrontado por Cassandra na casa de Vitor a respeito dele ter mostrado seu vídeo para Vitor.

Rafa Kalimann passa mal nos bastidores 
do ‘Rede BBB’: ‘Fui para o hospital’

Rodrigo Mussi de volta ao ‘BBB’? Irmão de 
ex-brother faz revelação surpreendente sobre 
programa

Rafa Kalimann gravou o último 
‘Rede BBB’ com Eliezer e contou 
uma situação nada agradável que 
aconteceu nos bastidores do progra-
ma. Confira:

Rafa Kalimann gravou seu últi-
mo programa do “Rede BBB” com 
a eliminação de Eliezer, no domingo 
(24). Em seguida, a apresentadora foi 
às redes sociais agradecer aos fãs pela 
temporada e contar uma situação 
nada agradável que passou.

Segundo Rafa, ela estava tão ner-
vosa no primeiro dia de gravações 
que passou mal. A apresentadora 
precisou ser levada ao hospital e 
fazer exames. Vale lembrar que a in-
fluenciadora recebeu críticas pesadas 
nas redes sociais desde que teve seu 
nome anunciado no programa.

“No primeiro dia de gravação, eu 
passei muito mal. Eu fui para o hospi-
tal depois. Meu corpo sentiu muito. 
Minutos antes da gravação, eu esta-
va com médicos comigo, eu estava 
super apreensiva”, contou Rafa, que 
está tendo um affair com João Vicente 
de Castro.

Recentemente, a influenciadora 

recebeu algumas críticas após ter 
perdido dez quilos. Na continuação 
dos vídeos, Rafa fez um balanço de 
sua evolução ao longo do programa.

“É muito gostoso ter uma sensa-
ção de evolução. Estava com muito 
medo e preocupada. Eu tive muita 

coragem de fazer acontecer. Mas 
meu corpo sentiu isso. Eu não tinha 
pressão! A gente teve acompanha-
mento. Em segurança, a gente fez o 
primeiro. E fazer o último, encerrar 
tão para cima. O coração está grato!”, 
finalizou ela, que revelou que o mal 
estar foi puramente emocional.

Rodrigo Mussi, ex-BBB que se aci-
dentou em março após participar por 
apenas duas semanas do “Big Brother 
Brasil”, tem se recuperado lentamen-
te das lesões que sofreu por todo o 
corpo. Agora, mais lúcido, ele revelou 
que sonha em voltar ao programa. 
Entenda!

Rodrigo Mussi, que já está há qua-
se um mês internado após sofrer um 
acidente grave de carro em São Paulo, 
revelou o desejo de voltar ao “BBB 
22”. Ainda no hospital, o ex-brother 
tem contato constante com a família, 
segue lutando pela completa recupe-
ração e explicou que gostaria de parti-
cipar novamente do programa.

Quem deu o relato completo so-
bre o desejo do gerente comercial foi 
Diogo Mussi, irmão do ex-BBB. “O 
Rod comentou que sente que voltará 
para o ‘BBB’. Para esse ano é difícil. Só 

se ele for chamado como camarote no 
‘BBB’ para o ano que vem. Seria ma-
ravilhoso. A ideia é boa. Seria muito 
bom para o programa e para ele”, con-
tou Diogo em conversa com a revista 
“Quem”.

De fato, assim como explicou o 
irmão de Rodrigo, é improvável que 
ele volte ao programa ainda na tem-
porada atual, já que a final está mar-
cada para esta terça (26) - e o próprio 
gerente segue internado. A previsão é 
que ele siga para um centro de recupe-
ração em breve, onde fará fisioterapia 
e terá acompanhamento neurológico, 
mas a data não foi divulgada.

Vale lembrar que outros ex-BBBs 
chegaram a participar duas vezes do 
programa em ocasiões distintas. Ana-
mara, por exemplo, esteve duas vezes 
no programa e agora está cotada para 
“A Fazenda”. Nos últimos anos, no en-

tanto, a TV Globo tem evitado repetir 
a estratégia.

EX-BBB RODRIGO MUSSI PAS-
SOU POR CIRURGIAS NA CABEçA E 
NA PERNA APÓS ACIDENTE

Rodrigo sofreu o acidente quando 
saía da casa de uma amiga em São Pau-
lo, após assistir a um jogo de futebol. 
Ele pediu um carro de aplicativo para 
voltar para casa e se sentou no banco 
de trás, sem cinto de segurança. O mo-
torista teria dormido ao volante antes 
de colidir contra um caminhão.

O ex-BBB sofreu traumatismo 
craniano e sofreu lesões por todo o 
corpo. A medula, no entanto, seguiu 
preservada. Ele teve fratura exposta 
em uma das pernas, que também foi 
operada. Atualmente, Rodrigo já fala, 
caminha e faz exercícios no hospital, 
além de ter tido alta médica da UTI.

PROgRAMAçãO DA SEMAnA 

Animais Fantásticos
Os segredos de 
Dumbledore

Legendado em português - 2D
21:15

Dublado em português - 2D
15:00 - 18:10 - 14:15 - 20:30

Detetive do prédio 
A zul 3

Dublado em português - 2D

14:30 - 17:20

The Batman

Dublado em português - 2D
15:20 - 20:00 

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

13:40 - 14:00 - 14:40 - 17: 30 - 20:15

Morbius

Dublado em português - 2D
16:30 - 19:00 - 21:30 -
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Hulk, do Atlético, rebate 
Gabigol: 'Meu foco é aparecer 
dentro de campo'

Cruzeiro: João Paulo faz trabalho interno em 
véspera de jogo com Londrina 

América inicia venda presencial de ingressos para 
jogo contra o Tolima 

Guardiola sobre o Real: 'Se jogarmos contra a 
história, não temos chances' 

Ranking: Atlético tem 4ª 
maior série invicta da 
história da Libertadores

O atacante Hulk, do Atlético, não 
gostou da publicação de Gabigol, do 
Flamengo. O jogador da equipe rubro
-negra ironizou o lance envolvendo o 
rival atleticano durante o empate com 
o Coritiba, por 2 a 2, no último sába-
do, no Independência, pelo Campeo-
nato Brasileiro. Na ocasião, o camisa 7 
do Galo fez falta dura em Willian Fa-
rias, acertando um chute por trás no 
rival, e recebeu cartão amarelo.

Em postagem no Twitter, nesta 

segunda-feira, Gabigol disse que as 
consequências seriam diferentes caso 
fosse ele o autor do ‘pontapé’. 

“Cartão vermelho, 25 jogos de sus-
pensão...  e direto para a delegacia por 
agressão HAHAHAHAHAHA ahhhhh, 
matérias em todos os portais esporti-
vos e um programa só para falar sobre 
isso, e ganharam Ibope (sic)”, postou 
o centroavante rubro-negro, em res-
posta a um seguidor. 

Após a postagem do flamenguis-

ta, Hulk foi às redes sociais explicar 
o lance. “Quando congela a imagem, 
o ângulo pode parecer mais do que 
realmente é. Falta clara e na minha 
opinião, do árbitro e do VAR foi lance 
para amarelo”, publicou.

Na mesma postagem, Hulk apro-
veitou para ironizar Gabigol, dizendo 
que o jogador do Flamengo está ten-
tando aparecer fora dos gramados.

“Meu foco é aparecer para a mídia 
dando o meu melhor dentro de campo 

e ajudando minha equipe e não pegar 
embalo em alguém que tem muito 
mais moral que eu em nível mundial 
para aparecer”, disparou o jogador do 
Galo.

Hulk está no Equador para tentar 
ajudar o Atlético a voltar a vencer 
pela Copa Libertadores. O Galo volta 
a campo nesta terça-feira, às 21h30, 
contra o Independiente del Valle, no 
Estádio Banco de Guayaquil. (Superes-
portes)

Meia titular do Cruzeiro, João 
Paulo poderá ser preservado no 
jogo diante do Londrina, na terça-
feira (26), às 21h30, no Mineirão. 
Nesta segunda (25), data da única 
atividade antes da partida pela 4ª 
rodada da Série B, o jogador re-
alizou apenas trabalhos internos 
na Toca da Raposa II. Ele não foi 
a campo com os outros compa-
nheiros.

João Paulo vem de desgaste fí-
sico acumulado. Ainda que tenha 
atuado os 90 minutos, ele já havia 
deixado o jogo contra o Remo - 
derrota por 2 a 1, em Belém, pela 
Copa do Brasil - muito cansado. 

Desta forma, sua escalação entre 
os 11 iniciais é uma incógnita 
para o duelo diante do Londrina.

No empate por 1 a 1 com o 
Tombense, no último sábado, o 
meio-campista foi substituído 
aos 20’ do segundo tempo por 
Leonardo Pais, que fez sua estreia 
no Cruzeiro. Caso João Paulo não 
reúna condições físicas de começar 
o jogo no Mineirão, o uruguaio bri-
ga por uma vaga entre os titulares. 
Outra opção é o jovem Daniel Jr, de 
19 anos. 

Ainda no meio-campo, há uma 
dúvida em relação ao primeiro vo-
lante. Mesmo à disposição, Willian 

Oliveira, titular absoluto no início 
da temporada, não participou do 
jogo diante do Tombense. Pezzo-
lano optou por montar a dupla de 
volantes com Miticov e Neto Moura, 
que poderá ser repetida nesta terça.

Se por um lado pode não ter 
seu principal armador, por outro 
Pezzolano deve ganhar o goleador 
da Raposa na temporada. Com 11 
gols em 14 jogos, Edu se recuperou 
de lesão muscular na coxa direita e 
pode ser opção para a partida desta 
terça. Diferentemente de João Pau-
lo, ele participou normalmente da 
atividade desta segunda. (Superes-
portes)

O América iniciou, às 10h desta 
segunda-feira (25), a venda presen-
cial de ingressos para o jogo contra 
o Tolima-COL, pela terceira rodada 
da Copa Libertadores. As equipes se 
enfrentarão na quarta-feira (27), às 
19h, no Independência, em Belo Ho-
rizonte.

Os americanos podem adquirir 
os bilhetes em dois locais na capital 
mineira: na loja oficial do clube, loca-
lizada no Shopping Boulevard, ou no 
próprio Independência, na Bilheteria 

Pitangui. 
Até esta terça-feira (26), os ingres-

sos serão vendidos entre 10h e 17h 
em ambos os pontos. No dia do jogo, 
a venda ocorrerá apenas no estádio, 
das 15h às 20h15. 

Os setores disponíveis para o 
confronto serão o ‘Especial Ismênia’, 
o ‘Especial Pitangui’ e o ‘Especial Mi-
nas’. Os preços das inteiras variam 
entre R$ 40 e R$ 60. Cada torcedor 
será pode comprar até cinco bilhetes.

As vendas on-line estão abertas 

desde a quarta-feira passada (20) e 
se encerram às 18h do dia da partida. 
Os bilhetes estão disponíveis no site 
eleventickets.com.

O América busca a primeira vitória 
na fase de grupos da competição. O 
Coelho foi derrotado pelo Indepen-
diente del Valle na primeira rodada e 
empatou com o Atlético na segunda.

Mais informações sobre a venda 
de ingressos estão disponíveis no site 
americamg.eleventickets.com. (Supe-
resportes)

Nesta terça-feira, às 16h, Manches-
ter City e Real Madrid medem forças 
pelo primeiro jogo das semifinais da 
Liga dos Campeões. O duelo aconte-
ce no Etihad Stadium. Em entrevista 
pré-jogo, o comandante dos Citizens, 
Pep Guardiola, admitiu que se con-
siderar apenas o histórico das duas 
equipes na competição, o clube de 
Manchester não tem chances.

“Se jogarmos contra a história, 
não temos chances. Nisso eles são 
melhores, mas o nosso desejo é com-
petir contra eles nesta competição 
incrível. Queremos tentar. Temos de 
saber sofrer, estarmos unidos e atacar 
quando tivermos a bola”, comentou 
Pep.

O Manchester City chegou ape-

nas pela terceira vez nas semifinais 
da Liga dos Campeões e tem um vi-
ce-campeonato. O Real Madrid, por 
outro lado, é o maior campeão do 
torneio com 13 títulos.

Guardiola ainda fez questão de 
elogiar o brasileiro Vinicius Júnior, 
que vem sendo um dos principais 
jogadores do Real Madrid ao lado de 
Benzema.

“Antes eu falaria do Benzema, mas 
o Vinicius, por exemplo, tem apenas 
21 anos, chegou muito novo, rece-
beu muitas críticas e nesta temporada 
tem sido fantástico, está na Seleção. 
Às vezes somos rápidos demais para 
criticar os jogadores. Tem apenas 21 
anos, está numa grande equipe e os 
seus números falam por si”, disse.

O comandante espanhol também 
afirmou que o City vem evoluindo 
nos últimos anos e chega forte para 
conquistar seu primeiro troféu.

“Na última década temos estado 
sempre presentes. Passamos da fase 
de grupos, chegamos nas oitavas de 
final, nas semifinais. É um processo. 
Agora, temos que fazer dois bons jo-
gos para chegar à final. Temos respei-
to pelo Real Madrid, mas queremos 
passar e conquistar o primeiro título 
do clube”, completou.

Além de boa campanha na Liga 
dos Campeões, o Manchester City 
lidera o Campeonato Inglês com 80 
pontos - um a mais do que o Liverpo-
ol - faltando cinco rodadas para o fim. 
(Superesportes)

Candidato ao título da Copa Li-
bertadores, o Atlético está perto de 
fazer história. O time alvinegro não 
perde na competição há 15 parti-
das. É a quarta maior série invicta 
do torneio continental.

O recorde é dividido entre dois 
clubes: Flamengo e Sporting Cris-
tal. As equipes totalizaram 17 jogos 
sem derrota na Libertadores. Os pe-
ruanos conseguiram a marca antes, 
quando acumularam oito vitórias 

e nove empates nas edições 1962, 
1968 e 1969.

Já o Flamengo chegou ao núme-
ro com partidas em 2020 e 2021. 
O aproveitamento é melhor, já que 
foram 12 vitórias e cinco empates 
na sequência. A invencibilidade 
caiu justamente na final da última 
edição, quando o time rubro-negro 
foi derrotado por 2 a 1 pelo Palmeiras 
na prorrogação.

O Corinthians também está à 

frente do Atlético na lista. Entre 2012 
e 2013, a equipe paulista ficou 16 jo-
gos sem perder (nove vitórias e sete 
empates). Nesse período, conquistou 
o título da competição pela primeira 
vez ao derrotar o Boca Juniors na fi-
nal.

A lista das maiores invencibilida-
des da história da Libertadores ainda 
tem América de Cali (15 jogos), Cru-
zeiro, Newell’s Old Boys e River Plate 
(todos com 14). (Superesportes)

João Paulo realizou trabalho interno nesta segunda, véspera do 
jogo contra o Londrina, pela Série B



Montes Claros, terça-feira, 26.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

ASSALTO

NOSSA QUERIDA E PACATA Montes Claros, vai crescendo cada vez 
mais e a violência aumentando. Assaltos a mão armada em postos de 
combustíveis, farmácias e na noite de quinta-feira, tivemos um ASSALTO 
COM REFÉM que atraiu as atenções de toda cidade quando um marginal 
invadiu uma loja de bebidas, inclusive com uma réplica de uma arma. 
Pelo que fiquei sabendo não houve consequências graves através de ti-
ros. Um alerta para os comerciantes e toda a nossa população e mais 
POLICIAMENTO NOS BAIRROS.  

CIRO gOMES 

Com a desistência ou a indigência das demais pré-candidaturas, de 
repente Ciro Gomes se viu sozinho na pista para enfrentar Lula e Bol-
sonaro. O pedetista, que ainda não conseguiu chegar a dois dígitos nas 
pesquisas, voltou com a corda toda, tentando provar por A mais B que 
tem condições de se sair vitorioso em sua quarta tentativa de chegar à 
Presidência da República. Sonhar não faz mal a ninguém.

O STF ABUSAnDO 

COM SUA CORAGEM de sempre e sendo um verdadeiro guerreiro, 
finalmente o PRESIDENTE BOLSONARO partiu para ação contra o STF, 
dando habeas corpus AO DEPUTADO DANIEL SILVEIRA, que os mi-
nistros (chamados atualmente de ‘Urubus’ por trajarem trajes negros. 
Imagine, quantos bandidos perigosos a ladroes terríveis do dinheiro 
público o STF já inocentou, mas um deputado federal não pode ter o 
direito de expressão pois os ministros se julgam intocáveis. Não pode-
mos esquecer que o presidente Bolsonaro foi eleito democraticamente  
pelo povo e os Ministros foram ali na maioria indicados pelo PT. Muda 
Brasil....

FAVAS COnTADAS? 

No final de 2021, uma vitória de Lula no primeiro turno das eleições 
parecia ao alcance das mãos segundo pesquisas daquela época. Hoje, a 
certeza no PT é de que a disputa será ‘duríssima’, e com pouco espa-
ço para erros. Alguns episódios mostram o tipo de equívoco que pode 
desgastar Lula e favorecer Bolsonaro. Em um evento recente, o ex-pre-
sidente opinou sobre aborto, um tema que divide o Brasil. Uma outra 
declaração bombástica foi a de que não houve corrupção nos governos 
do PT. Brincadeira...

OBJETO DO DESEJO 

Febre da garotada na década de 1980, a Caloi Cross Extra Light teve 
uma reedição de 500 exemplares no ano passado - e agora é anunciada 
por até R$ 20 mil. E como pedalar está mesmo na moda com jovens 
e casais fazendo trilhas, existem bikes com o valor compatível ao um 
automóvel. 

12 SOcial

ESQUECI-ME DE destacar nos meus comentários do casamento da 
bela MARCELA MACHADO, a decoração deslumbrante que CÉSAR COS-
TA montou no grande e belo salão do ‘Lilia Buffet’. Todos os convidados 
ficaram encantados com a suntuosidade do cenário com milhares de ro-
sas, teto rebaixado com guirlandas de flores naturais, lustres de cristais e 
nas mesas, arranjos em rosas com castiçais de cristais. Um luxo e por isso 
mesmo, CÉSAR COSTA merece aplausos e mais aplausos.

O PRESIDEnTE da Câmara, Arthur Lira, pede que o STF deixe a 
cargo do Congresso a cassação de deputados e senadores. A entrada 
do recurso coincidiu com a sessão em que foi condenado o deputado 
Daniel Silveira. Onde andam os deputados e senadores?...

QUEM AInDA não pegou suas camisetas, podem fazer nas boutiques 
ADA TREND, SAPAZZIO, SÓ LUNA, CyNTHIA MAISON na DROGRARIA 
MINAS BRASIL na avenida Sidnei Chaves no bairro São Luiz. AMANHã 
vou receber as CAMISETAS GRANDES, ou seja, EXTRA GG e SUPER EX-
TRA GG, que irão também para estas boutiques. Não esqueçam que são 
em número limitado devido ao BUFFET e espaço no VICHI MARIA. O 
convite será exigido na porta para que possam participar do grande sor-
teio. 

O TAL COnSEnSO para a ‘terceira via’ já tem um ponto em disputa: 
Doria tenta adiar para de 18 para 31 de maio o anúncio da candidatura 
única, mas os partidos resistem. O governador de São Paulo não desiste 
mesmo.

E O CARnAVAL continua movimentando ruas e bairros da cidade, 
até amanhã e segundo informes, está sendo dos mais animados. O povo 
quer mesmo divertir com a folia fora de época. MUITOS MONTES-CLA-
RENSES foram neste feriado para Arraial D’ Ajuda. 

O ESTILISTA Ascânio Macedo a mil em seu atelier, confeccionando 
modelos para os casamentos que voltaram a acontecer em grande estilo, 
o mesmo acontecendo com os espetaculares VESTIDOS DE NOIVA, by 
IETE DAVID. Ainda bem que tudo vem voltando ao normal, com muitas 
e muitas recepções. Tenho notado o aumento cada vez maior de casa-
mentos em Arraial D’ Ajuda e Trancoso. 

UM gRAnDE grupo belorizontino, está prometendo marcar pre-
sença sábado dia 30 na FEIJOADA DO THEO, no ‘Vichi Maria’. AMIGOS 
PARA SEMPRE  estarei recebendo sábado.

PARA TERMInAR, meu abraço carinhoso há alguns amigos que estão 
aniversariaram no sábado (23), ou seja, CARLOS NAIN, ARTHUR RAMOS 
FILHO, yURI CRISTOFF e a maravilhosa, ELIANA NETO. NO DOMINGO 
(24) será a vez de ELBE BRANDãO, TIM NARCISO e ontem (25), MI-
CHELLE BRANT e FELIPE ZUBA. 

VAP & VIP

UM CASAMENTO ESPETAULAR- Vai ser muito difícil ha-
ver neste semestre um casamento tão belo, requintado, ele-
gante, e com uma noiva tão bela, como foi MARCELA MA-
CHADO FONSECA, aí em uma espetacular foto do grande 
LUCAS VIGGIANNI. Realmente, ela estava parecendo uma 
noiva digna da revista Vogue. Participou do meu BAILE DA 
GLAMOUR-GIRL, hoje é médica e reside em Brasília. An-
tes da pandemia, havia dito ‘sim’ numa cerimônia intima 
na Capela da Rosa Mística, mas agora foi a vez do festão 
no belo e amplo salão de ‘Lilia Buffet’ que ficou superlota-
do com direito a banda, muita animação e formando com o 
noivo, ANDERSON ALMEIDA AMARAL um belo casal. Veja 
nesta página outras fotos. (Lucas Viggianni)

O ELEGANTE NOIVO, Anderson Amaral que é também mé-
dico, sendo conduzido para o altar pela sua mãe, Luciane 
Maria de Almeida Amaral, que veio de Brasília com toda fa-
mília e vários amigos dos noivos. (Lucas Viggianni)

O BONITO casal formado pelos médicos, Anderson e Mar-
cela, ao lado dos seus papais, Hernane Salvador e Darlene 
Machado Fonseca, ela, alinhadíssima como sempre. (Lucas 
Viggianni)

ESTE JORNALISTA foi abraçar a noiva que foi minha GLA-
MOROSA e com seus olhos azuis, uma das maiores belezas 
da nossa sociedade. (Lucas Viggianni)

MUITOS CASAIS de destaque presentes, como Léo e Maitê 
Mendes Colares. (Lucas Viggianni)

OS NOIVOS, MARCELA E ANDERSON, eufóricos deixando 
o altar sob o aplauso de todos.

FICO FELIZ em ver o grande número de amigos que estão 
adquirindo as CAMISETAS para me homenagear no pró-
ximo sábado no VICHI MARIA, pelo início das festividades 
dos meus 56 anos de jornalismo. Não é fácil pois comecei 
ainda adolescente com muita garra, seriedade e graças a 
Deus, fiz e estou fazendo a história. Mas vamos a FEIJOADA 
DO THEO, que terá SHOW COM OS MELHORES DO NORTE 
DE MINAS, a famosa cerveja PETRA PURO MALTE, a segu-
rança QUALITY, o ESPAÇO DA BELEZA DA MINAS BRASIL, 
“CAFÉ DO LU”, TENDAS, formando vários ambientes, de-
coração do grande e talentoso CÉSAR COSTA, que prome-
te um cenário tropical belíssimo, com flores de VANILDA 
MIRANDA, o tradicional SORTEIO DE BRINDES, etc. Veja a 
entrada do VICHI MARIA. 

O FARTO BUFFET- Não podemos esquecer dos dois BAR-
ZINHOS INTINERANTES da FLAYR SHOW BAR leia-se HA-
LAN BORGES, com coquetéis variados de frutas, com GIM E 
VODKA, o principal, ou seja, EIS O CARDÁPIO DO BUFFET 
MARILUCIA PIMENTA: CANTINHO MINEIRO com carne de 
sol acebolada, costelinha ao molho barbecue, mandioca na 
manteiga, pernil assado com farofa, fritas, linguiça assada, 
isca de frango, isca de peixe. UM APARADOR com varia-
dos salgados, pastel pipoca, coxinha de frango, croquetes 
de carne, risolli de frango com lasca de pequi e guichê de 
alho poro. A FEIJOADA será montada num grande aparador 
e dos mais fartos como acontece todos os anos e Marilú-
cia dá show. Pois além deste prato tradicional brasileiro, os 
convidados terão opções para pratos com massas, risotos e 
é claro, de entrada saladas diversas. Para concluir, a gran-
de mesa de doces variados. Vejam aí um dos aparadores do 
BUFFET MARILUCIA PIMENTA. 

BASTANTE emocionado, Hernane Fonseca, conduziu sua 
bela filha até ao altar. (Lucas Viggianni)


